
В настоящем отчете содержатся тексты выступлений на русском языке и тексты письменных 
переводов выступлений на других языках. Окончательный текст будет включен в Официальные 
отчеты Совета Безопасности. Поправки должны представляться только к текстам выступлений 
на языке подлинника. Они должны включаться в один из экземпляров отчета и направляться 
за подписью одного из членов соответствующей делегации на имя начальника Службы 
стенографических отчетов, кабинет U-0506 (verbatimrecords@un.org). Отчеты с внесенными в 
них поправками будут переизданы в электронной форме и размещены в Системе официальной 
документации Организации Объединенных Наций (http://documents.un.org).
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Организация Объединенных Наций S/PV.9066 

Совет Безопасности Предварительный отчет 
Семьдесят седьмой год 

9066-е заседание 
Четверг, 16 июня 2022 года, 15 ч 00 мин 
Нью-Йорк 

Председатель: г-жа Даутлари (Албания) 

Члены: Бразилия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Коста Филью 

Китай  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Чжан Цзюнь 

Франция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-жа Бродхерст Эстиваль 

Габон . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Бьян 

Гана . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-жа Осей 

Индия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Матхур 

Ирландия  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Флинн 

Кения  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Ндунгу 

Мексика  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н де ла Фуэнте Рамирес 

Норвегия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-жа Хеймербакк 

Российская Федерация  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Полянский 

Объединенные Арабские Эмираты  . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-жа аль-Хефейти 

Соединенное Королевство Великобритании и 
Северной Ирландии . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-жа Джейкобс 

Соединенные Штаты Америки . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-жа Томас-Гринфилд 

Повестка дня 

Вопрос о Гаити 

Доклад Генерального секретаря об Объединенном представительстве 
Организации Объединенных Наций в Гаити (S/2022/481) 

*2238556* 
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Заседание открывается в 15 ч 05 мин. 

Утверждение повестки дня 

Повестка дня утверждается. 

Вопрос о Гаити 

Доклад Генерального секретаря об 
Объединенном представительстве 
Организации Объединенных Наций в Гаити 
(S/2022/481) 

Председатель (говорит по-английски): На ос-
новании правила 37 временных правил процедуры 
Совета я приглашаю принять участие в этом засе-
дании представителей Доминиканской Республики 
и Гаити. 

От имени членов Совета я приветствую мини-
стра иностранных дел и по делам религий Гаити 
Его Превосходительство г-на Жана Виктора Женё. 

На основании правила 39 временных правил 
процедуры Совета я приглашаю принять участие 
в этом заседании следующих докладчиков: Спе-
циального представителя Генерального секретаря 
по Гаити и главу Объединенного представитель-
ства Организации Объединенных Наций в Гаити 
г-жу Хелен Ла Лим и Исполнительного директора 
организации «Добровольчество во имя развития 
Гаити» г-на Арну Дескарда. 

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта своей повестки дня. 

Я хотела бы обратить внимание членов Сове-
та на документ S/2022/481, в котором содержится 
доклад Генерального секретаря об Объединенном 
представительстве Организации Объединенных 
Наций в Гаити. 

Сейчас я предоставляю слово г-же Ла Лим. 

Г-жа Ла Лим (говорит по-английски): Для меня 
большая честь в очередной раз представить Сове-
ту обновленную информацию о ситуации в Гаити, 
где на фоне стремительно ухудшающейся ситуа-
ции в плане безопасности обсуждения о будущих 
механизмах управления страной зашли в полный 
тупик. Со времени моего последнего выступления 
в Совете Безопасности (см. S/PV.8969) банды взяли 
еще более жесткий контроль над обширными рай-
онами города Порт-о-Пренс, расширив свои зоны 

влияния. Число похищений людей и умышленных 
убийств выросло соответственно на 36 и 17 про-
центов по сравнению с последними пятью месяца-
ми 2021 года. Гаитянская национальная полиция 
(ГНП) сообщила, что за один лишь май было совер-
шено 201 умышленное убийство и 198 похищений, 
то есть в среднем по семь случаев каждого из пре-
ступлений в день. 

Ужасающее насилие, охватившее пригородные 
районы Сите-Солей, Круа-де-Буке и Табарр в кон-
це апреля и начале мая, включая сексуальное на-
силие, которому в первую очередь подвергались 
женщины и девочки, является всего лишь одним из 
проявлений политического и экономического тер-
рора, в которое погрузилось Гаити. Были вынужде-
ны закрыться десятки школ, медицинских центров, 
предприятий и рынков. Многие люди не могут по-
кинуть свои кварталы, а иногда даже свои дома. 
По меньшей мере 17 000 человек были вынуждены 
покинуть свои дома, и многие не могут получить 
доступ к предметам первой необходимости, таким 
как продовольствие, вода и лекарства. Движение 
по главным национальным дорогам, соединяющим 
столицу с остальной частью страны, серьезно за-
труднено, так как банды возвели заграждения, огра-
ничивающие доступ в районы, находящиеся под их 
контролем, что серьезно сказывается на перевозках 
товаров по стране. 

Повсеместное чувство отсутствия безопасности, 
которое продолжает усугубляться в связи с видимой 
неспособностью ГНП урегулировать ситуацию и во-
пиющей безнаказанностью, с которой совершаются 
преступные действия, угрожает погрузить страну в 
полное беззаконие. Менее недели назад суд первой 
инстанции Порт-о-Пренса был захвачен одной из 
местных банд, которая разграбила здание и сожгла 
как материалы дела, так и вещественные доказа-
тельства. В некоторых районах страны все большей 
поддержкой населения пользуются акты самосуда 
над теми, кто подозревается в участии деятельности 
банд. Гаити как никогда ранее нуждается в немед-
ленной помощи в развитии национальной полиции и 
противодействии росту преступности и масштабов 
насилию. В настоящее время ГНП не хватает люд-
ских, материальных и финансовых ресурсов для эф-
фективного выполнения своего мандата. Ограничен-
ные оперативные и материально-технические воз-
можности полиции препятствуют осуществлению 
комплексной программы обеспечения общественной 
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безопасности, которая опирается на работу правоох-
ранительных органов на основе оперативных дан-
ных и на снижение уровня насилия. Поэтому я с осо-
бой настойчивостью призываю государства-члены 
оказывать более активную поддержку и внести свой 
вклад в бюджет недавно созданного фонда пакетно-
го финансирования, находящегося под управлением 
Программы развития Организации Объединенных 
Наций и предназначенного для поддержки ГНП и 
оказания ей помощи в решении проблем, с которыми 
она сталкивается. 

Период острой нестабильности, который Гаити 
переживает в настоящее время, во многом является 
следствием затянувшегося институционального ва-
куума. В стране уже два с половиной года не работа-
ет парламент, почти год назад был убит президент, 
а также почти полностью парализована судебная 
система. 

На сегодняшний день многочисленные инициа-
тивы и предложения по формированию у националь-
ных сил общего понимания того, как Гаити может 
двигаться вперед, принесли мало конкретных ре-
зультатов. Напротив, некогда однородные коалиции 
начали раскалываться. В условиях растущей поли-
тической поляризации Объединенное представи-
тельство Организации Объединенных Наций в Гаи-
ти (ОПООНГ) уделяет более пристальное внимание 
возобновлению контактов между сторонами на всех 
уровнях, в частности посредством организации се-
рии неформальных встреч, направленных на дости-
жение консенсуса перед выборами. 

В конце марта был сформирован трехсторонний 
комитет под руководством представителей граждан-
ского общества для сближения позиций различных 
политических сил, в том числе правительства, с це-
лью определить общий путь продвижения вперед. 
Параллельно с этим премьер-министр Анри про-
водит прямые переговоры с руководством Группы 
«Монтаны», которая предложила новые параметры 
для возобновления официальных переговоров. Од-
нако ввиду того, что формирование нового Времен-
ного избирательного совета, к сожалению, все еще 
остается вопросом отдаленной перспективы, а сам 
этот орган фактически перестал функционировать 
еще несколько месяцев назад, крайне маловероятно, 
что выборы, которые могли бы ознаменовать возвра-
щение к демократической форме правления, состо-
ятся в этом году. 

Зашедшее в тупик расследование убийства по-
койного президента Моиза, которое недавно был 
передано в ведение уже пятого судьи за 11 месяцев, 
символизирует глубоко укоренившиеся проблемы 
судебной системы Гаити с присущим ей недофи-
нансированием и плохим материальным снабже-
нием, частыми забастовками сотрудников судеб-
ных органов и ухудшающейся ситуацией в плане 
безопасности. Необходимы решительные усилия 
не только для того, чтобы позволить судам рассмо-
треть и заслушать огромное количество открытых 
дел, но и для сокращения до приемлемого уровня 
чересчур длительных сроков досудебного содержа-
ния под стражей. 

Правительству и соответствующим судебным 
органам необходимо срочно достичь консенсуса 
по вопросу назначения судей Кассационного суда, 
чтобы высший суд Гаити смог возобновить свою 
деятельность. Необходимо также приложить все 
усилия для эффективной подготовки и проведения 
давно назревшей реформы уголовного кодекса, ко-
торая направлена на дальнейшее приведение право-
вой базы Гаити в соответствие с международными 
нормами и стандартами. 

Застарелые проблемы с безопасностью и дли-
тельный период политической неопределенности 
в сочетании с тяжелой экономической ситуацией и 
растущими гуманитарными потребностями сильно 
препятствуют социально-экономическому разви-
тию страны, увеличивают экономическое неравен-
ство и подрывают усилия по миростроительству. 

Поскольку в 2021 году валовой внутренний про-
дукт сократился на 1,8 процента в связи с умень-
шением государственных доходов, экономическая 
ситуация в Гаити по-прежнему вызывает серьез-
ную обеспокоенность. Тем временем гуманитарные 
потребности продолжают расти, особенно после 
землетрясения, обрушившегося на юг полуостро-
ва в августе прошлого года. Ожидается, что в этом 
году около 4,9 миллиона жителей Гаити будут нуж-
даться в гуманитарной помощи, при этом, по про-
гнозам, не менее 4,5 миллиона человек потребуется 
чрезвычайная продовольственная помощь. 

Принципиально важно, чтобы международное 
сообщество помнило о нуждах Гаити, а националь-
ные власти получали помощь, необходимую им 
для решения этих взаимосвязанных проблем. Тем 
не менее только сами гаитяне в состоянии найти 
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устойчивые решения для преодоления затянувше-
гося кризиса в стране. ОПООНГ будет продолжать 
призывать все стороны к конструктивному взаимо-
действию и объединению усилий, с тем чтобы на-
метить общий, консенсусный путь возвращения к 
демократии. 

Аналогичным образом, в рамках Повестки 
дня в области устойчивого развития на период до 
2030 года подразделения Организации Объединен-
ных Наций, занимающиеся вопросами мира и без-
опасности и развития, будут продолжать работать 
рука об руку, чтобы поддержать Гаити в переходе 
от получения чрезвычайной помощи к усилиям по 
обеспечению долгосрочной стабильности и устой-
чивого развития. 

Председатель (говорит по-английски): Я благо-
дарю г-жу Ла Лим за ее сообщение. 

Я предоставляю слово г-ну Дескарду. 

Г-н Деcкард (говорит по-французски): Прежде 
всего я хотел бы поблагодарить Вас, г-жа Предсе-
датель, за приглашение проинформировать Совет 
Безопасности о ситуации в Гаити. 

Понимаю, что это заседание проводится уже 
после оценки мандата Объединенного представи-
тельства Организации Объединенных Наций в Гаи-
ти (ОПООНГ) независимым экспертом. 

Я родом из страны, опустошенной многоплано-
вым кризисом, и я выступаю в надежде поделиться 
точкой зрения простых гаитян. В своей повседнев-
ной работе в нашей организации гражданского об-
щества «Добровольчество во имя развития Гаити» 
я постоянно сталкиваюсь с суровой реальностью 
Гаити. 

Так, в 2020 и 2021 годах мы с коллегами органи-
зовали порядка 10 региональных семинаров и один 
национальный форум гражданского общества, по-
священный разработке предложений по выходу из 
кризиса. Мне также удалось скоординировать вне-
дрение методики, известной как «методика 360 гра-
дусов», которая позволила нам собрать предложе-
ния от основных сторон, столкнувшихся с кризи-
сом. 8 и 9 июня, на этот раз уже в Гаити, мне снова 
удалось собрать несколько десятков гаитянских ак-
тивистов на межотраслевом семинаре по вопросам 
управления. 

Исходя из того, что я слышу в ходе обществен-
ных обсуждений, и моей работы на местах, мне 
становится ясно, что сегодня Гаити должна решить 
следующие насущные проблемы: создать инклю-
зивную ю и консенсусную систему управления, 
обеспечить безопасность для содействия обеспече-
нию верховенства права и снижения уровня наси-
лия, организовать транспарентные выборы и укре-
пить государственную финансовую систему. 

Для создания инклюзивной и консенсусной си-
стемы управления нам следует опираться на уже 
предпринятые и реализуемые в настоящий момент 
инициативы. При этом мы должны признать, что 
нам необходимо также расширить существующий 
консенсус. Возобновление консультаций между 
премьер-министром Ариэлем Анри и подразделе-
нием по мониторингу Группы «Монтаны», а также 
создание трехстороннего организационного коми-
тета с участием высокопоставленных религиозных 
лидеров, представителей деловых и академиче-
ских кругов также являются похвальными ини-
циативами, которые, как и подобает, направлены 
на поиск, посредством межгаитянского диалога, 
гаитянских решений гаитянских проблем. Только 
межгаитянский диалог может привести к более 
широкому консенсусу. В связи с этим я призываю 
стороны не ограничиваться заявлениями о добрых 
намерениях. 

Что касается безопасности и прав человека, то 
по данным гаитянской организации «Институт из-
учения и исследования прав человека», в 2021 году 
число случаев похищения людей увеличилось бо-
лее чем на 18 процентов по сравнению с 2020 го-
дом. В мае 2022 года было зарегистрировано 200 
случаев. В последние месяцы ухудшилась ситу-
ация с нарушениями прав человека, особенно с 
физическим насилием, убийствами и актами сек-
суального насилия. Вооруженные банды, исполь-
зующие молодежь как для вербовки, так и просто в 
своей деятельности, действуют почти на всей тер-
ритории столичного региона Порт-о-Пренс и пара-
лизуют наземные пути сообщения между столицей 
и городами в провинциях, что сказывается на воз-
можностях транспортировки продуктов, особенно 
сельскохозяйственных, и усугубляет острый про-
довольственный кризис, с которым сталкиваются 
более 4,5 миллиона гаитян. 
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Безнаказанность продолжает царить до такой 
степени, что скоро исполнится год с момента чудо-
вищного убийства президента Жовенеля Моиза, а 
правосудие все еще безмолвствует. Налицо острая 
необходимость принять международные меры про-
тив тех, кто причастен к контрабанде, незаконной 
торговле оружием и финансовым преступлениям 
на Гаити. Гаитянская национальная полиция при 
поддержке судей должна эффективно работать над 
ликвидацией бандитизма, хотя у общественности 
есть большие сомнения в способности Гаитянской 
национальной полиции справиться с ними само-
стоятельно без внешней помощи, учитывая, что по-
лиция недоукомплектована кадрами и плохо осна-
щена, в то время как вооруженные банды, похоже, 
хорошо оснащены и организованы. 

Правительству также следует предпринять 
шаги по укреплению судебных органов и инфра-
структуры, недостатки которых приводят к отказу 
в правосудии, длительному содержанию под стра-
жей до суда и нарушению прав заключенных. Кро-
ме того, необходимо предпринять шаги для улуч-
шения работы Кассационного суда и Высшего со-
вета правосудия. 

Необходимо создать фонд социально-эконо-
мической поддержки жителей неблагополучных 
районов с особым внимание к проблемам женщин, 
чтобы предотвратить влияние бедности на насилие 
и разорвать порочный круг вербовки и вступления 
молодых людей в сети вооруженных групп. 

Аналогичным образом, следует поощрять и 
развивать партнерство между государственным и 
частным секторами, которое сейчас апробируется 
в секторе образования, что позволит вновь открыть 
школы в неблагополучных районах. 

Что касается выборов, которые имеют решаю-
щее значение для стабильности и восстановления 
демократических институтов страны, то прави-
тельство должно на основе консенсуса сформиро-
вать избирательный совет, мобилизовать необходи-
мые для проведения выборов денежные ресурсы и 
гарантировать политическим партиям финансовую 
помощь, чтобы предотвратить поддержку изби-
рательных кампаний за счет средств, полученных 
преступным путем. В то же время политические 
партии должны работать над формированием по-
литической панорамы, которая позволит им груп-
пироваться по их политической принадлежности, 

чтобы избежать фрагментации электората и обе-
спечить подлинную легитимность победителей, 
проистекающую из их всенародного признания. 
Конечно, было бы неплохо пересмотреть Конститу-
цию, в том числе ее положения, касающиеся про-
должительности срока полномочий, баланса сил, 
административных должностей и сроков пребы-
вания на них, определения обязанностей на уров-
не местных органов власти и проработку условий 
интеграции гаитянской диаспоры в политическую, 
экономическую и социальную жизнь страны. 

Что касается упорядочивания государственных 
финансов, то правительство должно восстановить 
контроль над налоговыми органами и реорганизовать 
экономические и финансовые институты по согласо-
ванию с частным сектором. Оно также должно соз-
дать советы директоров и органы управления рабо-
той аудиторских учреждений с привлечением к этой 
работе технократов, входящих в состав различных 
групп, особенно движения «Петрочелленджерз». С 
учетом сложившейся ситуации нынешние власти, по-
литические деятели и гражданское общество должны 
объединиться с целью противостоять этим пробле-
мам, с которыми можно справиться при том условии, 
что гаитяне, как представители диаспоры, так жители 
страны, способные улучшить ее печальные перспек-
тивы, будут действовать единым фронтом. 

Свой вклад в эту работу также призвано вне-
сти и международное сообщество. В этой связи я с 
удовлетворением отмечаю, что технические и фи-
нансовые партнеры в настоящее время реализуют 
различные программы. В частности, я приветствую 
ОПООНГ, которое в течение трех лет выполняло 
трудную задачу, оказывая поддержку гаитянам в 
условиях беспрецедентного институционального 
кризиса и растущей политической поляризации. В 
течение прошлого года ОПООНГ взаимодействова-
ло с гражданским обществом Гаити, в том числе с 
молодежными и женскими организациями, особен-
но тесно в стремлении подтолкнуть все заинтересо-
ванные стороны к достижению более широкого кон-
сенсуса, что могло бы помочь в формировании более 
благоприятных для проведения выборов политиче-
ской обстановки и ситуации в сфере безопасности. 
Поэтому я призываю ОПООНГ предпринять более 
энергичные усилия в этом направлении, в том чис-
ле тесно сотрудничать с молодежью и гражданским 
обществом. Деятельность ОПООНГ могла бы быть 
более эффективной, если бы оно располагало доста-
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точными ресурсами для активизации своей миссии 
добрых услуг и свой работы по консультированию 
Гаитянской национальной полиции и по ее поддерж-
ке в борьбе с вооруженными бандами. Это помогло 
бы гаитянским властям в удовлетворении требова-
ний народа и в решении неотложных задач страны 
в области безопасности, пренебрежение которыми 
грозит погружением Гаити в необратимый хаос. 

Необходимо устранить коренные причины на-
рушений прав человека, которые часто возникают 
из-за несоблюдения экономических, социальных 
и культурных прав. В 2012 году Гаити ратифици-
ровала Международный пакт об экономических, 
социальных и культурных правах, поэтому мы хо-
тели бы, чтобы Управление Верховного комиссара 
Организации Объединенных Наций по правам че-
ловека помогло гаитянским властям в реализации 
этих прав, в том числе путем подписания согла-
шения с правительством о поддержке реализации 
экономических, социальных и культурных прав 
совместно с Организацией Объединенных Наций. 

Наконец, хотел бы подчеркнуть необходимость 
более активного участия женщин в процессе при-
нятия решений. Хочу также отметить и высоко 
оценить приверженность и участие молодых лю-
дей. Учитывая демографическую динамику в Гаи-
ти, где значительный численный перевес будет на 
стороне молодежи, крайне важно создавать новые 
альянсы с молодыми гаитянами, стремящимися к 
лучшей жизни, и готовить их к построению нового 
государства Гаити, которое отстаивало бы интере-
сы всех 12 миллионов своих граждан. 

Председатель (говорит по-английски): Я благо-
дарю г-на Дескарда за его выступление. 

Хочу обратить внимание выступающих на 
пункт 22 записки Председателя S/2017/507, в ко-
тором содержится призыв ко всем участникам за-
седаний Совета следить за тем, чтобы продолжи-
тельность их выступлений на заседаниях Совета 
не превышала пяти минут, в соответствии с обяза-
тельством Совета Безопасности более эффективно 
использовать формат открытых заседаний. 

Сейчас я предоставляю слово тем членам Сове-
та, которые желают выступить с заявлениями. 

Г-жа Томас-Гринфилд (Соединенные Штаты 
Америки) (говорит по-английски): Я благодарю 
Специального представителя Ла Лим за ее инфор-

мацию о ситуации в Гаити и за усилия, которые 
продолжают прилагать Объединенное представи-
тельство Организации Объединенных Наций в Га-
ити (ОПООНГ) и страновая группа Организации 
Объединенных Наций. Я благодарю г-на Дескарда 
за его ценный взгляд на трудности, с которыми 
сталкивается гражданское общество, и за его важ-
ную роль в поиске долгосрочных решений давних 
проблем Гаити. Мы также приветствуем участву-
ющих в этом заседании представителей Гаити и 
Доминиканской Республики. Благодарю министра 
иностранных дел Женё за то, что он присоединил-
ся к нам сегодня. 

В очередной раз Совету Безопасности 
представлен доклад Генерального секретаря 
(S/2022/481), в котором говорится о бандитизме, 
отсутствии безопасности и тревожных гумани-
тарных и экономических условиях в Гаити. Мы 
вновь выражаем озабоченность в связи с отме-
ченными в этом докладе тенденциями, а также в 
связи с последними сообщениями о нападениях на 
здание суда в Порт-о-Пренсе. А также вновь осуж-
даем ужасные последствия продолжающегося на-
силия для женщин и детей в Гаити. И в очередной 
раз заявляем, что всем сторонам Гаити давно пора 
оставить в стороне свои разногласия и поставить 
интересы Гаити и гаитян на первое место. 

Этого могут добиться только лидеры Гаити. 
Пока они коллективно не примут такое решение, 
многолетние дискуссии в поисках политического 
соглашения наряду с многолетним ухудшением 
условий в плане безопасности будут по-прежнему 
представлять фундаментальные сложности для 
организации избирательного процесса. Народ Га-
ити заслуживает лучшего. Как мы неоднократно 
подчеркивали в ходе контактов с заинтересован-
ным сторонам в Гаити, различным конкуриру-
ющим коалициям Гаити уже давно пор придти 
к консенсусу. Соединенные Штаты готовы под-
держать Гаити в ее усилиях по созданию широко 
представительного и инклюзивного временного 
избирательного совета. А тем временем прави-
тельство Гаити должно также взяться за решение 
технических вопросов, чтобы провести свобод-
ные и справедливые выборы, когда для этого сло-
жатся необходимые условия. Для урегулирования 
ситуации с безопасностью Соединенные Штаты 
продолжат оказывать Гаитянской национальной 
полиции помощь в ее техническом оснащении и 
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кадровом обеспечении и другую материально-
техническую поддержку для повышения безопас-
ности граждан. 

Сохраняющийся политический тупик в Гаити, 
сложная ситуация с правами человека, высокий уро-
вень бедности и обострение проблемы отсутствия 
продовольственной безопасности только подчер-
кивают важность работы ОПООНГ. Соединенные 
Штаты выражают признательность ОПООНГ за его 
профессионализм и за координацию усилий между-
народного сообщества в поддержку политического 
прогресса, прав человека и безопасности в Гаити. Мы 
также принимаем к сведению заявление Генерально-
го секретаря о том, что Организация Объединенных 
Наций по-прежнему рекомендует создать специаль-
ную политическую миссию для решения наиболее 
острых проблем Гаити, одобрение им 12-месячно-
го мандата и его рекомендацию продолжать повы-
шать эффективность ОПООНГ. Мы с нетерпением 
ждем начала обсуждения с членами Совета вопроса 
о продлении мандата ОПООНГ и его возобновления 
в ближайшие недели. Но мы также должны ясно дать 
понять, что, хотя ОПООНГ и значительное присут-
ствие Организации Объединенных Наций в Гаити 
крайне необходимы, они не заменят действенных 
реформ, которые могут провести только лидеры Га-
ити. В конечном счете только сам народ Гаити может 
определить дальнейший путь своей страны. 

Учитывая предстоящие трудности, Гаити нуж-
дается в решительной поддержке со стороны Совета 
Безопасности и международного сообщества. Вме-
сте с Мексикой Соединенные Штаты надеются на 
сотрудничество со всеми членами Совета в оказании 
этой крайне необходимой поддержки путем продле-
ния мандата ОПООНГ. 

Г-н де ла Фуэнте Рамирес (Мексика) (гово-
рит по-испански): Я благодарю г-жу Ла Лим и 
г-на Дескарда за их сообщения. Я также привет-
ствую присутствующих на этом заседании министра 
иностранных дел Гаити и представителя Домини-
канской Республики. Мы еще раз отмечаем заслужи-
вающую высокой оценки работу, которую выполня-
ют гражданское общество и персонал Организации 
Объединенных Наций в Гаити. А также выражаем 
солидарность с сотрудниками Объединенного пред-
ставительства Организации Объединенных Наций в 
Гаити (ОПООНГ), которые стали жертвами насилия. 

Четыре месяца назад члены Совета Безопасно-
сти согласились с тем, что ситуация в Гаити вряд 
ли может быть более тревожной, учитывая полити-
ческий, гуманитарный, экономический и правоза-
щитный кризисы, с которыми столкнулась страна. 
Однако сегодня мы с сожалеем отмечаем, что эта 
ситуация еще больше ухудшилась. 

Ошеломляет уровень насилия в городах, в ос-
новном в Порт-о-Пренсе. Действительно вызывают 
тревогу случаи сексуального насилия в отношении 
женщин, девушек и молодых мужчин. Заключенные 
в гаитянских тюрьмах, большинство из которых на-
ходятся под стражей без суда, содержатся в удру-
чающих условиях, в то время как банды действуют 
в условиях безнаказанности. В нынешних условиях 
жертвы вряд ли смогут добиться справедливости. 

Нарастающий кризис в области безопасности и 
страдания гаитянского народа усугубляют много-
плановые проблемы, угрожающие политической 
стабильности, и ограничивают любой прогресс на 
пути к устойчивому развитию. Более того, в сво-
бодном доступе находится оружие, включая неко-
торые виды крупнокалиберного оружия, находящи-
еся в руках членов банд. В качестве необходимого 
первого шага для урегулирования этого кризиса 
мы должны сосредоточить усилия на выявлении 
источников такого оружия. В этой связи считаем, 
что большое значение имеют соблюдение процеду-
ры проверки контейнеров и поддержка таможенных 
органов. 

С учетом слабости судебного и полицейского 
аппарата решающее значение для укрепления вер-
ховенства права имеет международное сотрудниче-
ство. В этой связи наша страна присоединится к со-
вместной программе поддержки Гаитянской нацио-
нальной полиции в рамках усилий по координации 
международного сотрудничества по вопросам без-
опасности. Мы также приветствуем инициативы, 
с которыми выступает Фонд миростроительства, 
и поддержку, которую оказывает Региональный 
центр Организации Объединенных Наций по во-
просам мира, разоружения и развития в Латинской 
Америке и Карибском бассейне в целях реализации 
национального плана действий по управлению за-
пасами оружия и боеприпасов. 

Ухудшение природной среды Гаити, в частно-
сти обезлесение территории и негативные послед-
ствия изменения климата, является еще одним важ-
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ным фактором, обуславливающим нестабильность 
обстановки в стране, которая явно усугубляется в 
связи с нехваткой продовольствия. 

Что касается политической ситуации, то Мек-
сика сожалеет о том, что до сих пор не было достиг-
нуто никаких соглашений между основными поли-
тическими субъектами. В докладе Генерального се-
кретаря (S/2022/481) фактически исключается воз-
можность проведения выборов в этом году. Однако 
прежде всего мы должны создать Избирательный 
совет для координации и проведения предстоящих 
выборов. Гаитянскому народу нужны демократиче-
ски избранные органы власти, которые смогут уре-
гулировать текущие кризисы. 

На этом тяжелом фоне мы отмечаем то, что 
было подчеркнуто в представленной Генеральным 
секретарем оценке ОПООНГ: первостепенное зна-
чение для Гаити имеет значительное присутствие 
Организации Объединенных Наций в виде специ-
альной политической миссии с эффективным и ста-
бильным мандатом. Добрые услуги ОПООНГ необ-
ходимы для содействия политическому диалогу и 
объединения усилий по восстановлению судебной 
системы, а также для оказания поддержки Гаитян-
ской национальной полиции и координации усилий 
различных программ Организации Объединенных 
Наций в Гаити. Кроме того, настало время укрепить 
компоненты Миссии по правам человека и сексу-
альному насилию. 

Хотя нельзя отрицать тот факт, что в последние 
десятилетия структуры Организации Объединен-
ных Наций на местах в Гаити сталкиваются с огра-
ничениями, крайне важно, чтобы мы как междуна-
родное сообщество и Совет Безопасности взяли на 
себя ответственность перед гаитянским народом 
при полном уважении его суверенитета и права на 
самоопределение. Мексика привержена делу оказа-
ния поддержки своей братской карибскрй стране. В 
этой связи мы совместно с Соединенными Штатами 
должны при поддержке всех членов Совета принять 
меры в связи с продлением мандата ОПООНГ, кото-
рый явно необходимо укрепить. 

Г-жа Джейкобс (Соединенное Королевство) 
(говорит по-английски): Я хотела бы поблагодарить 
Специального представителя Генерального секре-
таря Ла Лим за ее сообщение и за работу ее сотруд-
ников во все более сложных условиях. Я была рада 
услышать соображения докладчика от гражданско-

го общества и приветствую Его Превосходитель-
ство министра иностранных дел Гаити, который 
присоединился к нам сегодня. 

Позвольте мне высказать три замечания. 

Во-первых, международное сообщество долж-
но и далее решительно содействовать решению под 
руководством самих гаитян сложных проблем в об-
ласти безопасности, здравоохранения и экономики, 
с которыми сталкивается гаитянский народ. Соеди-
ненное Королевство твердо убеждено в том, что ос-
новополагающее значение для содействия выработ-
ке единого подхода к решению этих многогранных 
проблем имеет деятельность Объединенного пред-
ставительства Организации Объединенных Наций 
в Гаити (ОПООНГ). Усилия ОПООНГ, направлен-
ные на укрепление Гаитянской национальной по-
лиции и содействие диалогу между политическими 
субъектами в Гаити, закладывают основу для ста-
билизации обстановки в стране. В этой связи весь-
ма важно, чтобы ОПООНГ продолжало эти усилия, 
и мы с нетерпением ждем обсуждения вопроса о 
продлении его мандата. 

Во-вторых, хотя мы выступаем за решение про-
блем, с которыми сталкивается Гаити, под руковод-
ством самих гаитян, мы отдаем себе отчет в том, 
что заинтересованные стороны в Гаити достигли 
лишь ограниченного прогресса в преодолении по-
литического тупика. Мы разочарованы тем, что это 
продолжает препятствовать выработке потенци-
альных решений по обеспечению благосостояния 
гаитянского народа. Призываем все стороны возоб-
новить переговоры и договориться о формировании 
правительства, способного обеспечить необходи-
мые условия в плане безопасности для скорейшего 
проведения свободных и справедливых выборов. 

Кроме того, вызывает крайнее сожаление тот 
факт, что виновные в убийстве президента Моиза 
до сих пор не были привлечены к ответственно-
сти. Этот гнусный акт подорвал право гаитянско-
го народа демократическим путем определять свое 
будущее. 

В-третьих, как это обсуждалось в Совете Без-
опасности в мае, продолжает ухудшаться ситуация 
с безопасностью и правами человека, особенно в 
связи с ростом числа похищений, преступных не-
избирательных актов насилия и случаев торговли 
людьми. Жертвами этих похищений все чаще ста-
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новятся члены международного сообщества, осо-
бенно те, кто поддерживает усилия правительства 
Гаити по преодолению этих кризисов. 

С многочисленными нарушениями прав челове-
ка, включая сексуальное и гендерное насилие, стал-
киваются женщины и девочки в Гаити. Соединен-
ное Королевство настоятельно призывает власти 
Гаити улучшать доступ к медицинским и психосо-
циальным услугам для пострадавших и привлекать 
виновных к ответственности. Соединенное Коро-
левство будет и далее содействовать сотрудниче-
ству ОПООНГ как с правительством Гаити, так и 
с международным сообществом для решения этих 
проблем. Надеемся на активизацию усилий ОПО-
ОНГ по содействию восстановлению прав челове-
ка и верховенства права в рамках его следующего 
мандата. 

Мы по-прежнему весьма обеспокоены гума-
нитарной ситуацией в Гаити. Существующий эко-
номический кризис и кризис в области здравоох-
ранения усугубились в связи с разрушительным 
землетрясением на юге Гаити в прошлом году и 
обострением проблемы роста мировых цен на про-
довольствие в связи с вторжением России на Укра-
ину. Соединенное Королевство призывает все сто-
роны работать в конструктивном духе сотрудниче-
ства, с тем чтобы найти пути устранения коренных 
причин этих кризисов, поддержать восстановление 
страны и улучшить положение гаитянского народа. 

Г-н Бьян (Габон) (говорит по-французски): Я 
имею честь выступать с этим заявлением от име-
ни трех африканских членов Совета Безопасности 
(группы «А3»), а именно Ганы, Кении и моей стра-
ны, Габона. 

Благодарим Специального представителя Гене-
рального секретаря Хелен Ла Лим за ее информа-
тивное сообщение, а также г-на Арну Дескарда за 
его вклад. Также приветствуем участие в этом за-
седании министра иностранных дел Гаити и пред-
ставителя Доминиканской Республики. 

Со времени нашего предыдущего заседания в 
феврале (см. S/PV.8969) ситуация в Гаити стреми-
тельно ухудшилась, что вызывает серьезную оза-
боченность. Бандитизм продолжает приводить к 
беспрецедентным страданиям среди гражданского 
населения и ухудшению гуманитарной ситуации. 
Людям приходится покидать свои дома, дети бро-

сают школу, а Гаитянская национальная полиция, 
сталкивающаяся с непомерными нагрузками, вы-
нуждена уделять первоочередное внимание борь-
бе с вооруженными бандами и защите внутренне 
перемещенных лиц. Те, кто изучал историю Гаити, 
понимают, каким тяжелым бременем обернулась 
для нее революция и какова была цена свободы, 
выразившаяся в форме выплаченных страной ре-
параций. Унаследованные Гаити низкий уровень 
развития и отсутствие безопасности невозможно 
отделить от той исторической несправедливости, с 
которой страна столкнулась, выступив против раб-
ства. В стране, которая на протяжении десятилетий 
сохраняла стойкость перед лицом любых невзгод, 
прискорбно наблюдать столь высокий уровень не-
стабильности, что тысячи молодых людей вынуж-
дены оставлять свои дома и отправляться на по-
иски безопасности и лучшей жизни. Совет всегда 
единодушно признавал, что Гаити сталкивается с 
серьезными политическими, экономическими и гу-
манитарными проблемами и проблемами в области 
безопасности. Нынешняя ситуация в Гаити требует 
более пристального внимания со стороны между-
народного сообщества, и поэтому настоятельно не-
обходимо, чтобы Совет как можно скорее принял 
более решительные меры. В этой связи группа «А3» 
хотела бы высказать следующие соображения. 

Во-первых, что касается политической ситуа-
ции, то, признавая предпринимаемые инициативы, 
группа «А3» также отмечает трудности, с которыми 
сталкиваются различные заинтересованные сторо-
ны в связи с участием во всеобъемлющем процессе 
национального диалога. Будучи африканцами, мы 
крайне заинтересованы в определении той роли, 
которую мог бы сыграть в разрешении этого кризи-
са наш регион. Поэтому мы высоко оцениваем при-
верженность и инициативы Карибского сообще-
ства, особенно в контексте восстановления после 
землетрясения. Лучшим выходом из сложившейся 
политической ситуации является организация под-
линного процесса инклюзивного национального 
диалога под руководством самих гаитян и их при 
непосредственном широком участии, который дол-
жен предусматривать полноценное участие женщин 
и молодежи. Поэтому группа «А3» призывает все 
заинтересованные стороны в Гаити забыть о своих 
разногласиях, укрепить доверие, объединить силы 
ради всего гаитянского народа и двигаться в сторо-
ну демократического избирательного процесса. Мы 
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еще раз заявляем о важности создания благопри-
ятных условий, без которых невозможны транспа-
рентные, инклюзивные, безопасные и заслуживаю-
щие доверия выборы. В этой связи мы приветствуем 
создание трехстороннего комитета и настоятельно 
призываем все заинтересованные стороны поддер-
жать его деятельность в целях обеспечения полити-
ческого консенсуса. Мы призываем региональные и 
международные заинтересованные стороны внести 
свой вклад в содействие реализации инициативы, 
разработанной под руководством и при непосред-
ственном участии самих гаитян, с тем чтобы пре-
одолеть текущую политическую ситуацию. 

Во-вторых, группа «А3» глубоко обеспокоена 
ужасными злодеяниями, в том числе чудовищными 
убийствами ни в чем не повинных мирных жите-
лей, совершаемыми членами вооруженных банд, и 
причинением им увечий. Сообщения о сожжении 
людей заживо и поджогах домов вызывают глубо-
кое потрясение. Мы решительно осуждаем террор, 
которому подвергаются в Гаити уязвимые группы 
населения, в том числе женщины и дети. Серьезную 
тревогу вызывает вербовка несовершеннолетних в 
ряды вооруженных банд, и мы еще раз заявляем о 
том, что лица, совершающие такие отвратительные 
преступления, должны быть привлечены к ответ-
ственности. Мы признаем разнообразные усилия 
по укреплению Гаитянской национальной поли-
ции (ГНП) и усилению государственных органов 
безопасности, однако рост масштабов бандитизма 
и сексуального и гендерного насилия и числа по-
хищений вскрыл недостаточность существующих 
мер безопасности. Необходимо укрепить потенци-
ал Гаитянской национальной полиции посредством 
предоставления ей людских ресурсов и оснащения 
средствами для борьбы с трансграничной преступ-
ностью и насилием среди населения. 

Мы приветствуем усилия, предпринимаемые 
Объединенным представительством Организации 
Объединенных Наций в Гаити (ОПООНГ) и други-
ми партнерами для наращивания потенциала ГНП, 
в рамках которых особое внимание уделяется опе-
рациям по борьбе с бандитизмом. Только обеспе-
чив ГНП достаточную поддержку в этих усилиях, 
мы сможем рассчитывать на снижение активности 
банд и достижение минимального уровня безопас-
ности, необходимого Гаити для того, чтобы начать 
восстанавливать стабильность в стране. Мы также 
настоятельно призываем сообщество доноров на-

правлять щедрые взносы в фонд пакетного финан-
сирования, созданный для укрепления потенциала 
ГНП в области борьбы с незаконной трансгранич-
ной торговлей, а также для содействия переводу 
полиции на профессиональную основу и повыше-
ния ее эффективности в плане сбора оперативной 
информации, управления и подотчетности. Нам 
известно, на что способно международное сообще-
ство, когда оно действительно мобилизует усилия 
ради достижения какой-либо цели. Мы должны 
все вместе заняться урегулированием ситуации в 
Гаити, пока для всего региона не стало слишком 
поздно. 

Мы приветствуем идею создания на территории 
Гаити присутствия Управления Организации Объ-
единенных Наций по наркотикам и преступности 
(УНП ООН) и соответствующие многообещающие 
возможности в плане контроля за оборотом оружия 
и наркотиков, усиления мер таможенного регули-
рования и увеличения государственных доходов. 
По-прежнему крайне важно разорвать связь между 
политикой, бандами и незаконными финансовыми 
потоками. Мы настоятельно призываем Совет и 
других международных партнеров оказать прави-
тельству Гаити помощь в борьбе с коррупцией и 
незаконными финансовыми потоками как в страну, 
так и из нее, с тем чтобы нарушить цепочки поста-
вок, используемые вооруженными бандами. 

В-третьих, в целях восстановления верховен-
ства права гаитянские власти должны полностью 
реформировать сектор правосудия, с тем чтобы ре-
шить проблему длительного содержания под стра-
жей до суда, ускорить рассмотрение судебных дел 
и создать функционирующие судебные канцеля-
рии. Это также позволит обеспечить привлечение 
к ответственности виновных в совершении разно-
го рода чудовищных преступлений и актов наси-
лия. Они не должны оставаться безнаказанными. 
Мы высоко оцениваем позитивную роль ОПООНГ 
и специализированных учреждений Организации 
Объединенных Наций в этой связи, особенно на-
значение 113 судей, которые должны помочь вос-
становить функционирование судов, а также осу-
ществление усилий по введению в действие нового 
уголовного и уголовно-процессуального кодексов. 

В-четвертых, отсутствие экономических воз-
можностей и ограниченный доступ к основным 
услугам побуждают большое число гаитян поки-
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дать страну, хотя для многих из них это сопряжено 
с опасностью для собственной жизни и жизни их 
близких. Страна продолжает терять ценную рабо-
чую силу, которая является жизненно необходимой 
для восстановления Гаити и получения ею инвести-
ций. Трудности, с которыми сталкиваются гаитян-
ские мигранты, служат суровым напоминанием о 
том, насколько плачевна экономическая ситуация. 
Необходимо в срочном порядке укрепить бюджет-
но-налоговую систему Гаити, с тем чтобы страна 
могла мобилизовать внутренние ресурсы в целях 
обеспечения своего развития. Мы призываем чле-
нов международного сообщества объединить уси-
лия и оказать дополнительную поддержку в обеспе-
чении продовольственной безопасности, развитии 
инфраструктуры, реформировании секторов право-
судия и безопасности, предоставлении доступа к 
образованию и управлении риском бедствий. 

Мы внимательно следим за обсуждениями, ко-
торые ведутся между правительством и междуна-
родными донорами в целях поиска структурных 
решений в связи с экономическим кризисом. В 
стране, где 31 процент населения составляет моло-
дежь в возрасте от 10 до 24 лет и где уровень без-
работицы среди молодежи весьма высок, необхо-
димо в срочном порядке обеспечить возможности 
для трудоустройства. Нельзя допустить, чтобы бу-
дущее молодежи Гаити ограничивалось выбором 
между отъездом и вступлением в ряды банд. Мы 
настоятельно призываем страновую группу приме-
нять подход, который был бы ориентирован на тру-
доустройство и расширение прав и возможностей 
женщин, с тем чтобы поддержать восстановление 
экономики. Приветствуем работу Программы раз-
вития Организации Объединенных Наций в этом 
направлении, в том числе усилия по практическому 
обеспечению национального продовольственного 
суверенитета, продовольственной безопасности и 
соответствующей политики в области питания, а 
также разработку «дорожной карты» для преобра-
зования продовольственной сферы. 

(говорит по-английски) 

В-пятых, поскольку в следующем месяце будет 
решаться вопрос о продлении мандата ОПООНГ, 
группа «А3» подтверждает, что поддерживает ра-
боту Миссии и приветствует рекомендации, пред-
ставленные в рамках проведенной г-ном Мурадом 
Вахбой независимой оценки. Мы призываем Совет 

внимательно рассмотреть их в свете текущей ситу-
ации и разработать соответствующий мандат для 
всестороннего решения все большего числа про-
блем, с которыми сталкивается Гаити. Группа «A3» 
хотела бы также присоединиться к заявлению, сде-
ланному в понедельник Верховным комиссаром 
Организации Объединенных Наций по правам че-
ловека г-жой Мишель Бачелет, которая рекомендо-
вала усилить правозащитный компонент команды 
ОПООНГ путем включения в ее состав сотрудни-
ков, специализирующихся на вопросах сексуально-
го насилия. Необходимо дать непримиримый отпор 
безнаказанности. 

В заключение следует отметить, что нынеш-
няя ситуация предоставляет Совету уникальную 
возможность предотвратить углубление кризиса 
на Гаити путем выработки практических решений. 
Мы должны объединиться и действовать в целях 
поддержки Гаити и всех гаитян. Ситуация в Гаити 
должна волновать всех нас, потому что Гаити на-
ходится менее чем в 2500 километрах от того места, 
где мы сейчас находимся, и царящая там крайняя 
нищета не может и не должна оставлять нас рав-
нодушными. Группа «A3» вновь заявляет о своей 
солидарности с гаитянским народом и поддержке 
ОПООНГ. 

Г-н Коста Филью (Бразилия) (говорит по-
английски): Хотел бы выразить признательность 
Специальному представителю Генерального се-
кретаря Хелен Ла Лим за ее всеобъемлющий, но 
суровый доклад. Благодарю также г-на Дескарда за 
представленную им ценную информацию. Привет-
ствуем участие в сегодняшнем заседании министра 
иностранных дел Гаити и представителя Домини-
канской Республики. 

Сейчас, когда дискуссии о продлении мандата 
Объединенного представительства Организации 
Объединенных Наций в Гаити (ОПООНГ) — кото-
рое должно быть согласовано не позднее 15 июля — 
начинают набирать обороты, настоятельно необ-
ходимо признать, что усилия международного со-
общества в отношении Гаити просто не принесли 
ожидаемых результатов. 

Как отмечается в последнем докладе Генераль-
ного секретаря (S/2022/481), спустя почти год после 
убийства президента Моиза и два с половиной года 
после роспуска парламента, политический тупик 
сохраняется, бандитизм окреп, а законодательные 
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и судебные органы по-прежнему не функциониру-
ют. Не только не наблюдается никаких признаков 
улучшения ни по одному из аспектов многогран-
ного кризиса в Гаити, но и в некоторых аспектах, 
например в том, что касается ситуации в плане без-
опасности, дела, похоже, ухудшаются. 

Мы надеялись, что во время нашего председа-
тельства в Совете Безопасности в июле нам удастся 
организовать полевую миссию в Гаити до продле-
ния мандата ОПООНГ, но условия безопасности в 
Гаити и недостаток ресурсов ОПООНГ для обеспе-
чения безопасности Миссии заставили нас отло-
жить эту идею. 

Экономическая, политическая и институци-
ональная ситуация в стране крайне нестабильна, 
и проведение выборов в таких условиях остается 
сложной и труднодостижимой задачей. Такая мрач-
ная картина делает очевидным, что усилий Орга-
низации Объединенных Наций в Гаити, особенно 
структуры ОПООНГ, в настоящее время недоста-
точно, чтобы добиться прогресса на местах. Скажу 
прямо: необходимо срочно изменить наш подход, 
пока ситуация не вышла из-под контроля и не пре-
вратилась в потенциальную угрозу для региональ-
ной безопасности. 

Оценка мандата ОПООНГ, проведенная под ру-
ководством г-на Мурада Вахбы по просьбе Совета 
Безопасности, дает представление о некоторых не-
обходимых важных изменениях. В дополнение к 
инициативам ОПООНГ по оказанию добрый услуг, 
направленным на выход из нынешнего политиче-
ского тупика, предпринимаемые им усилия должны 
включать принятие в срочном порядке мер по под-
держке гаитянских властей в борьбе с бандитизмом 
и совершенствованию работы органов правосудия, 
что имеет первостепенное значение для нормализа-
ции работы органов государственной власти в Гаи-
ти, а также для реализации долгосрочных проектов 
по оказанию помощи Гаити в устранении коренных 
причин сохраняющегося высокого уровня насилия 
и нестабильности в стране. 

Поскольку мы твердо верим в принцип «гаи-
тянским проблемам — гаитянские решения», то мы 
рады, что по итогам оценки признается, что Гаитян-
ская национальная полиция «при условии постоян-
ного соблюдения национальных и международных 
обязательств и привлечения инвестиций» может 
получить необходимые возможности для борьбы с 

насилие в стране. С учетом этого, Бразилия предла-
гает предпринять следующие действия в контексте 
продления мандата ОПООНГ. 

Во-первых, мы должны укрепить структуру 
ОПООНГ для оказания специализированной под-
держки Гаитянской национальной полиции в свя-
зи с ухудшением условий безопасности и активи-
зацией деятельности банд, которая становится все 
более изощренной. Кроме того, необходимо укре-
пить и лучше оснастить контингент безопасности 
ОПООНГ, с тем чтобы гарантировать безопасность 
и возможность передвижений сотрудников Органи-
зации Объединенных Наций. 

Во-вторых, мы должны предоставить ОПООНГ 
конкретные полномочия для поддержки усилий га-
итянских властей в борьбе с незаконными финансо-
выми потоками. 

В-третьих, мы должны расширить возможно-
сти ОПООНГ по поддержке гаитянской судебной 
системы. 

В-четвертых, мы должны усилить мандат ОПО-
ОНГ в части предотвращения, мониторинга и рас-
следования нарушений прав человека в свете се-
рьезных сообщений о повсеместных нарушениях 
прав человека, особенно сексуального и гендерного 
характера. 

В-пятых, мы должны поощрять более активное 
использование стратегических коммуникаций для 
повышения осведомленности на местах о мандате 
ОПООНГ и укрепления доверия к нему среди мест-
ного населения. Оценка, проведенная независимым 
экспертом, г-ном Вахбой, показала отсутствие ясно-
сти в отношении целей ОПООНГ и разрыв в ожида-
ния от его работы среди местных субъектов. Стра-
тегические коммуникации — это важный инстру-
мент, способствующий решению этой проблемы. 

Наконец, мы согласны с оценкой Генерального 
секретаря в том, что мандат ОПООНГ должен оста-
ваться достаточно широким, с тем чтобы дать ему 
определенную гибкость для реагирования на неста-
бильную и изменчивую ситуацию на местах. 

Таким образом, мы считаем моральным долгом 
активизировать усилия по облегчению участи га-
итянского народа. В связи с этим мы предлагаем 
усилить присутствие Организации Объединенных 
Наций в Гаити с точки зрения ресурсов, возможно-
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стей, персонала и безопасности. ОПООНГ требует-
ся смелый и инновационный подход, а также рас-
ширенная структура, лучше подходящая для реше-
ния стоящих перед ней задач. 

Бразилия призывает также к расширению со-
трудничества между Советом Безопасности и дру-
гими органами Организации Объединенных На-
ций, такими как Экономический и Социальный 
Совет и Комиссия по миростроительству. Очевид-
но, что краткосрочного решения проблем Гаити не 
существует. Однако хотел бы еще раз подчеркнуть, 
что Бразилия сохраняет непоколебимую привер-
женность Гаити и что гаитянский народ может 
рассчитывать на нашу постоянную поддержку и 
солидарность. 

Г-жа аль-Хефейти (Объединенные Арабские 
Эмираты) (говорит по-арабски): Прежде всего я хо-
тела бы поблагодарить Специального представите-
ля Генерального секретаря г-жу Хелен Ла Лим за 
ее ценное сообщение и прилагаемые ею усилия в 
Гаити. Приветствуем участие в сегодняшнем за-
седании Его Превосходительства министра ино-
странных дел Гаити и представителя Доминикан-
ской Республики. Благодарю также г-на Дескарда за 
представленную им подробную информацию. 

Сегодняшнее заседание проходит в критиче-
ский для Гаити момент. Ситуация в плане безопас-
ности ухудшается, в том числе из-за разгула банди-
тизма, в результате которого за один только месяц 
погибло почти 200 человек. Кроме того, женщины 
и девочки продолжают подвергаться сексуальному 
насилию, а виновные в эти преступлениях остают-
ся безнаказанными. Похищения людей, в том числе 
сотрудников Организации Объединенных Наций, 
стали для бандформирований основным источни-
ком дохода. 

Все эти проблемы усугубили и без того неста-
бильную гуманитарную ситуацию в стране, в усло-
виях которой более 4,5 миллиона гаитян страдают 
сегодня от острой нехватки продовольствия. Меж-
ду тем, Гаити продолжает страдать от стихийных 
бедствий, вызванных изменением климата, что еще 
больше увеличивает гуманитарные потребности и 
затрудняет доставку помощи. 

В этой связи Объединенные Арабские Эмираты 
приветствуют выводы стратегической оценки Гене-
рального секретаря, которые лягут в основу наших 

дискуссий в предстоящий период, когда мы будем 
рассматривать наилучшие способы усиления под-
держки, оказываемой стране Объединенным пред-
ставительством Организации Объединенных На-
ций в Гаити (ОПООНГ). Надеемся на конструктив-
ное взаимодействие с другими членами Совета Без-
опасности в этом отношении. Мы также искренне 
благодарны г-ну Мураду Вахбе и его сотрудникам 
за их работу по составлению более четкой картины 
происходящего в Гаити. В своем сегодняшнем вы-
ступлении я хочу остановиться на следующих трех 
вопросах. 

Во-первых, организация инклюзивного полити-
ческого процесса под руководством национальных 
властей является одним из наиболее важных спосо-
бов поддержать Гаити на пути к миру и стабильно-
сти. Считаем, что ОПООНГ может внести свой вклад 
в достижение этой цели, особенно посредством уси-
лий по содействию национальному диалогу. Кроме 
того, и как мы неоднократно подчеркивали, высту-
пая в Совете, для установления прочного мира по-
требуется полноценное, равноправное и значимое 
участие женщин во всех миротворческих процессах, 
в связи с чем мы приветствуем усилия ОПООНГ по 
работе с женщинами на местном уровне для состав-
ления рекомендаций по расширению их участия в 
политической жизни. 

Во-вторых, мы обязаны поддерживать меры по 
борьбе с коррупцией в целях содействия восстанов-
лению стабильности и безопасности в Гаити. Такие 
меры включают в себя борьбу с незаконным оборо-
том и распространением оружия и нелегальными фи-
нансовыми потоками, которые подпитывают насиль-
ственные действия банд и подрывают стабильность 
в Гаити и во всем регионе. В этой связи высоко оце-
ниваем усилия Управления Организации Объеди-
ненных Наций по наркотикам и преступности (УНП 
ООН), направленные на наращивание потенциала 
Гаити по борьбе с коррупцией при помощи иници-
атив по поддержке безопасности границ, таких как 
Глобальная программа по контролю за контейнерны-
ми перевозками. Поддерживаем также предпринима-
емые усилия по укреплению сотрудничества между 
УНП ООН, правительством Гаити и ОПООНГ. 

В-третьих, необходимо укрепить потенциал Га-
итянской национальной полиции (ГНП), с тем что-
бы она могла эффективно реагировать на растущие 
проблемы в плане безопасности и всплеск насилия, 
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вызванный бандитизмом. Сюда относится наращи-
вание ее присутствия по всей стране и развитие ее 
возможностей по сбору оперативных данных. Для 
решения проблемы продолжающегося роста сексу-
ального насилия в связи с конфликтом и привлече-
ния виновных к ответственности важно назначать 
сотрудников ГНП, специализирующихся на обеспе-
чении защиты женщин и девочек, что поможет улуч-
шить ситуацию со стабильным доступом женщин и 
девочек к основным услугам и временным мерам по-
мощи, каким как передвижные медицинские пункты. 
Следует отметить, что усилия по повышению каче-
ства работы сектора безопасности в Гаити будут бо-
лее эффективными, если они будут дополнены про-
граммами по снижению уровня насилия в обществе, 
которые могут непосредственно устранить коренные 
причины насилия и социально-экономического нера-
венства в Гаити. 

В заключение отмечу, что Объединенные Араб-
ские Эмираты подчеркивают свою солидарность 
с гаитянами и вновь заявляют о полной поддержке 
ОПООНГ и его работы по обеспечению безопасности 
и стабильности в Гаити. 

Г-н Чжан Цзюнь (Китай) (говорит по-китайски): 
Прежде всего хотел бы поблагодарить Специально-
го представителя Ла Лим за ее сообщение. Я внима-
тельно выслушал выступление представителя граж-
данского общества. 

Из доклада Генерального секретаря (S/2022/481) 
и выступления Специального представителя Гене-
рального секретаря следует, что Гаити глубоко по-
грязла в политическом, экономическом и гуманитар-
ном кризисах, а также кризисах в плане безопасно-
сти, что одновременно удручает и тревожит. Глубоко 
сочувствуем гаитянскому народу, находящемуся в 
тяжелом положении, а также обеспокоены разгулом 
бандитизма, похищениями и случаями нанесения 
увечий женщинам и детям. Множество гаитян в от-
чаянии бежали из страны, но столкнулись лишь с 
тем, что некоторые страны бесчеловечно и бессер-
дечно высылают и массово репатриируют их. Основ-
ные права человека гаитянских беженцев, особенно 
женщин и детей, грубо нарушаются, и эта ситуация 
вызывает серьезную озабоченность. Китай реши-
тельно осуждает похищение сотрудников Организа-
ции Объединенных Наций и призывает правитель-
ство Гаити обеспечить им реальную безопасность и 
защиту. 

Решительно призываем все политические пар-
тии Гаити активно отреагировать на общественный 
запрос, презреть корысть, проявить политическую 
ответственность и подотчетность, прекратить бес-
смысленную политическую борьбу, как можно ско-
рее восстановить конституционное право и порядок 
и государственное управление, а также положить 
конец беспорядкам и начать действовать. Для Гаи-
ти — это единственный способ обеспечить безопас-
ность и стабильность и выйти из кризиса. 

За последние 30 лет Организация Объединен-
ных Наций приложила массу усилий и направила 
огромные ресурсы для помощи Гаити. Однако си-
туация в плане безопасности и гуманитарная си-
туация становились все хуже и хуже, а ужасные 
страдания людей не прекращались. На данный мо-
мент, согласно докладу Генерального секретаря, 
4,9 миллиона гаитян, то есть 43 процента всего на-
селения, нуждаются в гуманитарной помощи. Раз-
гул бандитизма резко усилился. С января по май ко-
личество похищений увеличилось на 36,4 процента 
по сравнению с прошлым годом, причем только в 
мае было совершено почти 200 похищений и более 
2000 убийств, что является рекордно высоким по-
казателем. Сговор между бандитами и правитель-
ственными чиновниками способствовал разгулу 
транснациональной преступности, росту контра-
банды и наркоторговли, в то время как механизмы 
национального управления практически отсутству-
ют. Международное сообщество должно отреаги-
ровать на реальную ситуацию, извлечь уроки из 
прошлого, устранить систематические и структур-
ные проблемы, препятствующие мирному разви-
тию Гаити, и изыскать пути оказания стране более 
адресной и действенной поддержки и помощи. 

Во-первых, настоятельно необходимо как мож-
но скорее подтолкнуть Гаити к выходу из полити-
ческого тупика. Без реального восстановления кон-
ституционных механизмов и порядка невозможно 
добиться безопасности и стабильности в Гаити. Для 
содействия политическому решению, которое будет 
осуществляться под руководством и при непосред-
ственном участии самих гаитян, Объединенное 
представительство Организации Объединенных 
Наций в Гаити (ОПООНГ) должно безотлагательно 
приступить к работе и активизировать свои усилия 
по политическому посредничеству. Одним из неот-
ложных приоритетов должен стать настоятельный 
призыв к правительству Гаити и политическим 
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лидерам взять на себя ответственность за эффек-
тивное управление страной, призвать все стороны 
действовать в интересах страны и народа и исполь-
зовать диалог и консультации для определения пу-
тей переходного политического процесса и порядка 
проведения всеобщих выборов с целью как можно 
скорее восстановить конституционный порядок. 

Во-вторых, для реального улучшения обстанов-
ки в плане безопасности необходимы эффективные 
меры, направленные в первую очередь на устране-
ние первопричин сложившейся ситуации. В отчете 
об оценке мандата ОПООНГ Генеральный секре-
тарь отмечает, что необходимо уделить внимание 
устранению основных причин нестабильной ситу-
ации в плане безопасности в Гаити. Принимаем к 
сведению, что ОПООНГ оказывает помощь Гаити с 
наращиванием потенциала национальной полиции 
и сотрудничает с Управлением Организации Объ-
единенных Наций по наркотикам и преступности 
для усиления контроля за портовой деятельностью 
и борьбы с контрабандой. Уроки прошлого учат нас 
тому, что для восстановления социальной стабиль-
ности и безопасности, а также полного пресечения 
деятельности банд необходимо разорвать цепоч-
ки финансирования и поставок оружия для банд, 
по всей строгости наказать лидеров банд и поли-
тиков, вступивших в сговор ради наживы. Совету 
Безопасности следует рассмотреть возможность 
принятия действенных мер в этом отношении, чет-
ко предупредив о последствиях действий, которые 
препятствуют процессу политического диалога и 
подрывают его, а также создают угрозу безопасно-
сти Гаити, и принять меры против лидеров банд и 
политиков, которые вступают в сговор с бандами. 

В-третьих, страны Латинской Америки и Ка-
рибского бассейна могут использовать свои пре-
имущества и сыграть более активную роль в под-
держке мира и развития в Гаити. На протяжении 
долгого времени на Гаити сохраняется неспокойная 
ситуация. Ее побочные эффекты представляют все 
большую угрозу для региональной безопасности и 
стабильности. Китай призывает страны региона и 
региональные организации помочь Гаити в работе 
по поощрению политического диалога и усилению 
координации и сотрудничества в борьбе с незакон-
ным оборотом наркотиков, контрабандой оружия и 
незаконными финансовыми потоками. 

Китай надеется, что Совет Безопасности вос-
пользуется возможностью продления мандата 
ОПООНГ для проведения всеобъемлющего обзора 
его работы и в свете нынешней ситуации в Гаити и 
доклада Генерального секретаря об оценке манда-
та займется поиском более эффективных способов 
оказания поддержки Гаити со стороны ОПООНГ. 
Необходимо установить правильные приоритеты в 
рамках мандата ОПООНГ и ориентировать его на 
эффективное устранение проблем Гаити и достиже-
ние результатов. 

Кроме того, Миссия должна использовать меха-
низм регулярного обзора для оценки прогресса вы-
полнения всех поставленных задач и своевремен-
ного внесения корректив для оптимизации такой 
работы. Совет должен оказывать поддержку ОПО-
ОНГ и помогать ему добиваться обнадеживающих 
результатов, а не разочаровывать Отделение раз за 
разом. 

Китай готов провести углубленные обсужде-
ния с другими членами Совета по вопросу продле-
ния мандата ОПООНГ, включая аспекты его задач 
и продолжительности мандата, а также по вопросу 
координации и сотрудничества между ОПООНГ и 
присутствующими в Гаити учреждениями системы 
Организации Объединенных Наций, в частности 
в отношении способов принятия решительных и 
действенных мер по контролю за незаконными по-
токами денежных средств и оружия, с тем чтобы 
совместно изучить практические, эффективные и 
устойчивые пути пресечения незаконных финан-
совых потоков и помочь Гаити как можно скорее 
выйти из кризиса и встать на четкий путь мирного 
развития. 

Г-н Флинн (Ирландия) (говорит по-английски): 
Я тоже хотел бы поблагодарить Специального пред-
ставителя Генерального секретаря Ла Лим за ее со-
общение, а также г-на Арно Декарда за его сегод-
няшнее важное сообщение. Я также хотел бы по-
приветствовать в этом зале министра иностранных 
дел Гаити. В своем сегодняшнем выступлении я со-
средоточусь на трех областях, вызывающих особую 
озабоченность. 

Как мы уже слышали, в настоящее время гаи-
тянский народ постоянно сталкивается с проблема-
ми запугивания, жестокого насилия и абсолютного 
террора. Потеря государством контроля над ситуа-
цией и разгул бандитизма привели к тому, что люди 
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живут в страхе попасть под перекрестный огонь 
или быть похищенными, если они выйдут из дома, 
и не имеют никаких гарантий защиты от сексуаль-
ного насилия или нападения даже в своих собствен-
ных домах. 

Ирландия самым решительным образом осуж-
дает систематическое использование сексуального 
насилия в качестве орудия войны против бесчис-
ленных женщин и девочек по всей стране. Мужчи-
ны и мальчики также сталкиваются с таким наси-
лием. Свидетельства жертв и пострадавших ясно 
показывают масштабы и жестокость насилия про-
тив гаитянского народа, при этом преступников 
подстегивает безнаказанность и ощущение непри-
косновенности в условиях неработающей судебной 
системы. 

Как прямое следствие насилия, используемого 
бандами для установления контроля и доминиро-
вания над населением, пространство гражданского 
общества в Гаити сокращается. Общественные ли-
деры, и не в последнюю очередь женщины, риску-
ют своей жизнью и жизнью своих семей, отстаивая 
свои права и конструктивно работая над созданием 
лучшего, более мирного будущего для Гаити. Мно-
гочисленные и разнообразные проблемы, с кото-
рыми сталкивается гаитянский народ, невозможно 
преодолеть в отсутствие активного, стабильного и 
представительного правительства. Необходимость 
инклюзивного диалога, в котором женщины могут 
принимать полноценное, значимое и безопасное 
участие, актуальна как никогда. 

Необходимо защищать тех, кто готов прилагать 
усилия для выхода из политического тупика в Гаи-
ти. Они нуждаются в поддержке, поощрении и по-
мощи со стороны Организации Объединенных На-
ций и международного сообщества. В преддверии 
продления мандата Объединенного представитель-
ства Организации Объединенных Наций в Гаити 
(ОПООНГ) очевидна острая и неотложная необхо-
димость в оказании помощи в наращивании потен-
циала Гаитянской национальной полиции. Также 
крайне важно поддерживать судебную реформу, 
укреплять потенциал по обеспечению защиты от 
гендерного насилия и осуществлять комплексные 
ответные меры в интересах жертв. 

Совет Безопасности прекрасно понимает, как 
нынешний кризис в сфере продовольственной без-
опасности сказывается на положении в нестабиль-

ных странах по всему миру. Гаити не избежала этих 
побочных последствий: почти половина населения 
страны сейчас испытывает острую нехватку продо-
вольствия. В результате насильственных действий 
нарушилось производство продовольствия, рабо-
та транспорта и затруднился доступ к рынкам для 
миллионов людей, которые все больше страдают от 
голода и острого недоедания. Растущие цены на то-
пливо еще больше усугубляют ситуацию. 

Гуманитарный доступ стал более нестабиль-
ным, ограниченным из-за контроля банд над до-
рогами, портами и пограничными переходами. Гу-
манитарные работники, чьей единственной целью 
является облегчение тяжелого бремени, становятся 
мишенью для банд и подвергаются риску похище-
ния и сексуального насилия. Однако на фоне этих 
сложных условий план гуманитарного реагирова-
ния в Гаити по-прежнему финансируется менее чем 
на 30 процентов, что является одним из самых низ-
ких уровней финансирования среди всех планов. В 
период глобальных потрясений мы не должны за-
бывать о гуманитарных потребностях Гаити. 

Совет несет ответственность перед теми, кто 
оказывает ему добрые услуги и выполняет его ман-
дат. Это означает обеспечение ОПООНГ достаточ-
ными ресурсами для выполнения всех возложен-
ных на него функций. Мы слышали о чрезвычайной 
опасности, которой подвергаются его сотрудники 
в ходе выполнения ими нашего мандата. Они воз-
ложили на себя невообразимое бремя от нашего 
имени. 

Ирландия надеется на конструктивное взаимо-
действие с членами Совета для выполнения мандата 
в поддержку гаитянского народа, что будет вклю-
чать в себя предоставление достаточных ресурсов, 
как людских, так и финансовых, для выполнения по-
ставленной задачи. Мы с удовлетворением отмеча-
ем рекомендации Генерального секретаря, вынесен-
ные по итогам независимой оценки. В ближайшие 
недели мы обязаны рассмотреть вопрос о том, как 
воплотить их в действия с помощью нового манда-
та. Сегодняшняя встреча не оставила у нас никаких 
сомнений — если они вообще существовали — от-
носительно масштаба проблем, с которыми сталки-
вается гаитянский народ. Выражения нашего глубо-
кого сожаления и озабоченности недостаточно. Мы 
должны принять меры на благо народа Гаити. 
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Г-н Матхур (Индия) (говорит по-английски): 
Прежде всего позвольте мне поблагодарить Специ-
ального представителя Генерального секретаря Ла 
Лим за ее всеобъемлющий рассказ о выполнении 
мандата Совета Безопасности, предоставленного 
Объединенному представительству Организации 
Объединенных Наций в Гаити (ОПООНГ), и о по-
следних событиях в Гаити. Я также хотел бы по-
благодарить докладчика от гражданского общества 
г-на Декарда за его замечания. Мы приветствуем 
присутствующих на этом заседании министра ино-
странных дел Гаити и представителя Доминикан-
ской Республики. 

В ходе последних десяти лет мы все убедились, 
что восстановление после комплексных проблем в 
Гаити никогда не бывает легким. Стойкость народа 
Гаити неоднократно подвергалась испытаниям не-
предсказуемыми политическими событиями и тра-
гическими стихийными бедствиями. В прошлом 
году Гаити столкнулась с проблемами на обоих 
фронтах. Во-первых, в июле прошлого года про-
изошло убийство президента Моиза, за которым 
последовало разрушительное землетрясение вы-
сокой мощности и последующий ураган в августе. 
Все эти бедствия усугубили гуманитарный кризис. 

В течение последних четырех месяцев полити-
ческая ситуация и ситуация в области безопасности 
оставались нестабильными. Политические заинте-
ресованные стороны Гаити до сих пор не пришли к 
какому-либо соглашению относительно переходного 
периода, восстановления функционирующих инсти-
тутов и проведения выборов. Тяжелое гуманитарное 
положение еще больше осложняется сложившейся 
ситуацией экономической стагнации. 

В этом контексте мы отмечаем недавние усилия 
Специального представителя Ла Лим и ее команды 
по содействию диалогу между временным прави-
тельством, оппозицией и группами гражданского 
общества. Важно иметь четкий график и дорожную 
карту для переходного периода и проведения выбо-
ров в Гаити. Все заинтересованные стороны Гаити 
должны конструктивно работать над укреплением 
доверия и достичь консенсуса касательно восста-
новления конституционного порядка на основе ре-
алистичной и практичной программы действий. 

Восстановление правопорядка остается одним 
из самых больших препятствий на пути Гаити к 
прогрессу. Продолжающиеся разгул бандитизма и 

похищения людей, в том числе в столице Порт-о-
Пренсе, еще больше усилили преобладающее чув-
ство незащищенности. В некоторых случаях напа-
дения совершались в том числе и на сотрудников 
Организации Объединенных Наций. Такие нападе-
ния заслуживают самого решительного осуждения 
со стороны Совета, и мы призываем к незамедли-
тельным действиям для привлечения виновных к 
ответу. Мы также подтверждаем важность про-
должения активной работы по укреплению потен-
циала Гаитянской национальной полиции. В этой 
связи приветствуем направленный временным 
правительством в Управление Организации Объ-
единенных Наций по наркотикам и преступности 
официальный запрос о помощи в решении извеч-
ной проблемы ввоза в Гаити незаконных товаров. 
Подчеркиваем также важность бесперебойного и 
эффективного функционирования соответствую-
щих судебных учреждений для решения проблемы 
безнаказанности. 

Что касается продления мандата ОПООНГ, 
то мы приняли к сведению выводы Генерального 
секретаря, согласно которым в настоящее время 
Гаити переживает один из самых сложных перио-
дов в своей истории. Присутствие ОПООНГ имеет 
большое значение, поэтому необходимо обеспе-
чить, чтобы оно располагало более широкими воз-
можностями для оказания поддержки гаитянским 
органам власти на более последовательной основе. 
Наша делегация намерена принимать конструктив-
ное участие в обсуждении вопроса о продлении его 
мандата. 

Отношения Индии с Гаити и его народом име-
ют многолетнюю историю. Индия является одной 
из основных стран, предоставляющих войска для 
операций Организации Объединенных Наций по 
поддержанию мира в Гаити: так, мы предоставили 
три сформированных полицейских подразделения 
для Миссии Организации Объединенных Наций по 
стабилизации в Гаити. Они осуществляли деятель-
ность до 2017 года. Индия также оказывает Гаити 
помощь в трудные времена, начиная с усилий по 
восстановлению после землетрясения 2010 года. 
Мы также направили Гаити экстренную финансо-
вую помощь в размере 2,05 млн долл. США после 
урагана «Мэтью» в октябре 2016 года. А совсем не-
давно мы на безвозмездной основе предоставили 
жизненно важные лекарства для борьбы с панде-
мией коронавирусной инфекции. 
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Абсолютно убеждены в том, что народ Гаити 
обладает достаточной силой и стойкостью, чтобы 
преодолеть трудности, с которыми он сталкива-
ется в настоящее время. Индия вновь заявляет о 
своей готовности поддерживать народ Гаити в эти 
тяжелые времена. 

Г-жа Хеймербакк (Норвегия) (говорит по-
английски): Благодарю Специального представите-
ля Генерального секретаря г-жу Ла Лим за сегод-
няшнее сообщение и за содержащиеся в докладе 
(S/2022/481) соответствующие рекомендации. При-
знательны ей и ее сотрудникам за самоотвержен-
ность и прилагаемые в Гаити усилия. Мы также 
хотели бы поблагодарить г-на Арну Дескарда за 
его ценный вклад и приветствовать присутствую-
щего сегодня в этом зале министра иностранных 
дел Гаити. 

Вновь выражаем глубокую обеспокоенность по 
поводу тех испытаний, через которые в настоящее 
время проходят Гаити и гаитянский народ. Как от-
мечается в последнем докладе, ситуация ухудшает-
ся почти по всем показателям. Насилие подрывает 
способность гаитян удовлетворять свои основные 
потребности. 

По сообщениям, около 17 000 мирных жителей 
покинули районы, которых коснулась проблема 
бандитизма, и есть основания полагать, что воору-
женные банды вербуют в свои ряды несовершенно-
летних. Вызывает тревогу хроническая проблема 
похищения людей, которая одновременно связана 
с эксплуатацией, отсутствием безопасности и пре-
небрежением правами человека и является широко 
распространенным для Гаити явлением. 

Мы также встревожены сообщениями о все 
более широком применении бандами сексуально-
го и гендерного насилия в отношении девочек и 
женщин в качестве формы возмездия и наказания. 
Крайне важно обеспечить, чтобы жертвы и постра-
давшие имели безопасный доступ к комплексной 
медицинской помощи, юридическим услугам и 
информации. 

Мы также обеспокоены прекращением ра-
боты центра данных о сексуальном и гендерном 
насилии при Гаитянской национальной полиции. 
Чтобы разорвать этот цикл безнаказанности и со-
действовать привлечению к ответственности за 
нарушения и ущемления прав человека, необходи-

мо укрепить верховенство права и судебную си-
стему. Кроме того, в преддверии сезона ураганов 
мы вновь призываем активизировать усилия по 
укреплению жизнестойкости. 

Стихийные бедствия принимают различные 
формы и сильнее всего сказываются на беднейших 
сельских общинах. Поскольку люди вынуждены бе-
жать в города, они становятся более уязвимыми для 
эксплуатации со стороны банд. Это четко указыва-
ет на наличие следующей взаимосвязи: климатиче-
ские потрясения способствуют росту нестабильно-
сти. Поэтому мы считаем, что этот вопрос должен 
стать более важной частью работы Объединенного 
представительства Организации Объединенных 
Наций в Гаити (ОПООНГ) и всей системы Органи-
зации Объединенных Наций. 

Норвегия по-прежнему решительно выступа-
ет за сохранение присутствия Организации Объ-
единенных Наций в Гаити с опорой на ОППОНГ, 
страновую группу, а также различные учреждения, 
фонды и программы. Рассчитываем на активное 
участие в предстоящем процессе продления манда-
та в качестве надежного партнера Гаити. Норвегия 
намерена оставаться партнером Гаити по процессу 
развития и продолжать оказывать ему поддержку 
в таких областях, как устойчивость к изменению 
климата, продовольственная безопасность, водо-
снабжение и санитария, а также расширение прав и 
возможностей женщин. 

Перед лицом этих проблем настоятельно при-
зываем всех политических деятелей в Гаити объ-
единиться, чтобы совместными усилиями проло-
жить путь вперед и восстановить законно избран-
ные институты. Для того чтобы достичь примире-
ния и наметить путь к свободным, справедливым и 
транспарентным выборам, требуется политическая 
воля. Лишь сами гаитяне могут найти способ уре-
гулирования ситуации в Гаити. 

Г-жа Бродхерст Эстиваль (Франция) (говорит 
по-французски): Прежде всего я хочу присоединить-
ся к другим ораторам и поблагодарить Специаль-
ного представителя Ла Лим за ее сообщение. Я хо-
тела бы также поблагодарить г-на Дескарда за его 
сообщение. Приветствую присутствующего здесь 
сегодня министра иностранных дел и по делам ре-
лигий Гаити. 
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Как мы только что узнали, в Гаити сложилась 
чрезвычайная ситуация. Гаитянские власти долж-
ны принять соответствующие меры реагирования, 
а международное сообщество должно активизиро-
вать свои действия. Сейчас я хотела бы коснуться 
нескольких моментов. 

Во-первых, без диалога выйти из нынешнего 
политического тупика невозможно. В этой связи 
положительной оценки заслуживают прямые кон-
такты, установленные между премьер-министром 
и оппозицией. Все политические силы должны 
добиваться консенсуса, который позволит органи-
зовать выборы, как только будут выполнены все 
условия, особенно в плане безопасности. Для до-
стижения успеха важно назначить членов Времен-
ной избирательной комиссии, которые устраивали 
бы все стороны. 

Во-вторых, необходимо любой ценой покон-
чить с бандитизмом. Мы сделали такой вывод в 
ходе заседания, которое проходило меньше меся-
ца назад. Преступные группы действуют в усло-
виях безнаказанности, в результате чего в этом 
году резко возросло число убийств и похищений 
людей. Преступные банды подрывают авторитет 
государства и расхищают его ресурсы. Без без-
опасности не может быть ни верховенства права, 
ни развития. На этом фоне нашей приоритетной 
задачей должно стать укрепление Гаитянской на-
циональной полиции. Поэтому мы приветству-
ем предложение об увеличении максимальной 
утвержденной численности полицейских совет-
ников в составе Объединенного представитель-
ства Организации Объединенных Наций в Гаити 
(ОПООНГ). Еще одним весьма отрадным событи-
ем является создание многостороннего донорско-
го фонда финансирования. Франция активизиро-
вала сотрудничество в сфере безопасности и будет 
продолжать действовать в том же духе. 

В-третьих, нам необходимо обеспечить, чтобы 
государственные учреждения вернулись к нор-
мальной работе. Как уже упоминалось, тюрьмы в 
стране переполнены, находятся в полуразрушен-
ном состоянии и не имеют доступа к воде и основ-
ным услугам. Из-за нехватки ресурсов гаитянская 
судебная система также не справляется со своей 
работой и, в частности, не может провести рас-
следование убийства президента Жовенеля Мои-
за. Подобно разгулу коррупции, безнаказанность 

подрывает доверие к государству и разрушает со-
циальные связи. Поэтому с удовлетворением от-
мечаем и приветствуем начало сотрудничества 
между Гаити и Управлением Организации Объ-
единенных Наций по наркотикам и преступности. 

Наконец, вызывает тревогу стремительное 
ухудшение экономической и гуманитарной ситу-
ации в Гаити. Как уже неоднократно упоминалось 
сегодня, в 2022 году в гуманитарной помощи бу-
дет нуждаться почти половина населения Гаити. 
Поэтому существует острая необходимость в уси-
лении гуманитарной поддержки, особенно продо-
вольственной помощи. На этом фоне крайне важ-
но, чтобы гаитянские органы власти добивались 
укрепления системы управления и повышения 
степени подотчетности своих учреждений, осо-
бенно тех из них, которые занимаются борьбой с 
коррупцией. 

В заключение я хотела бы вновь обратиться 
к вопросу о важной работе, проделываемой Ор-
ганизацией Объединенных Наций в Гаити. Как 
подчеркивается в докладе Генерального секретаря 
(S/2022/481), сохранение значительного присут-
ствия Организации Объединенных Наций в Гаити 
имеет огромное значение, особенно в таких обла-
стях, как политика и безопасность. Надеемся, что 
мандат ОПООНГ будет продлен еще на 12 месяцев 
и что оно будет наделено широкими полномочия-
ми и получит необходимые ресурсы для выполне-
ния своей трудной задачи. 

Франция поддерживает Гаити, которое связы-
вают с Францией многовековые узы и общий язык. 
Я хотела бы высоко оценить политическую рабо-
ту и работу на местах, проводимую Международ-
ной организацией франкоязычных стран. Фран-
ция полна решимости помочь гаитянам положить 
конец кризису, в чем так отчаянно нуждается их 
страна. 

Г-н Полянский (Российская Федерация): При-
ветствуем личное присутствие на встрече мини-
стра иностранных дел Гаити Жана Виктора Женё. 
Внимательно выслушали мнение д-ра Арну Де-
скарда. Признательны Специальному представи-
телю Генерального секретаря г-же Хелен Ла Лим 
за брифинг о положении в стране и работе Объ-
единенного представительства Организации Объ-
единенных Наций в Гаити (ОПООНГ). 
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С нарастающей тревогой следим за развитием 
ситуации в Гаити. Отчетный четырехмесячный пе-
риод вновь характеризовался продолжающейся де-
градацией по всем ключевым вопросам — от поли-
тического урегулирования до ситуации в области 
безопасности и гуманитарного положения. Между 
ключевыми игроками в правительстве, граждан-
ском обществе и бизнесе сохраняются существен-
ные разногласия по преодолению политического 
тупика. Видим попытки премьер-министра А.Анри 
наладить диалог с отдельными силами, однако 
приходится признать, что о конкретных результа-
тах говорить, судя по всему, пока преждевременно. 
К сожалению, ощутимого эффекта не дает и содей-
ствие со стороны Объединенного представитель-
ства Организации Объединенных Наций в орга-
низации неформальных дискуссий между различ-
ными группами. Надеемся увидеть свежие идеи в 
дискуссиях по линии трехстороннего комитета из 
представителей научных кругов, религиозных ор-
ганизаций и бизнеса. 

Ситуация с безопасностью усугубляется борь-
бой вооруженных группировок не только с пра-
вительством, но и между собой. За пять месяцев 
с начала года количество похищений выросло на 
треть, возросло число убийств, счет внутренне 
перемещенным лицам вновь составил 17 000 чело-
век, зашкаливает количество преступлений на сек-
суальной почве. Все это требует сплоченности и 
эффективности правоохранительной системы, ко-
торая находится на острие стоящих перед страной 
вызовов. Не стоит забывать и о вероятных послед-
ствиях глобального продовольственного кризиса, 
спровоцированного безответственными действи-
ями западных государств, вину за который они 
тщетно пытаются перевалить на Россию. 

Понимаем логику Генерального секретаря, ко-
торый в своем докладе (S/2022/481) заключает, что 
складывающаяся внутриполитическая обстановка 
и ситуация с безопасностью не позволяют рассчи-
тывать на проведение до конца года давно назрев-
ших выборов. Вместе с тем исходим из того, что 
только политическое урегулирование противо-
речий внутри страны способно стать залогом по-
настоящему устойчивого урегулирования. 

Внимательно ознакомились с выводами Гене-
рального секретаря по итогам независимого обзора 
работы специальной политической миссии, подго-

товленного в соответствии с резолюцией 2600 (2021) 
Совета Безопасности. Обратили внимание, что наи-
более детально он подошел к выработке рекомен-
даций по содействию укреплению национальной 
полиции Гаити. Готовы с должным вниманием рас-
смотреть соответствующие рекомендации в рамках 
работы над очередным проектом резолюции. Однако 
хотели бы видеть больше деталей в том, что касается 
мандата миссии по оказанию гаитянам содействия в 
налаживании внутреннего диалога. Без прогресса на 
политическом треке решение проблем безопасности 
страны рискует превратиться в борьбу с ветряными 
мельницами, ведь именно хаос в системе законода-
тельной, исполнительной и судебной ветвей власти 
создает благодатную среду для роста преступности. 

Гаитяне должны самостоятельно выработать 
жизнеспособное решение для выхода из политиче-
ского пике. Привнесенные извне рецепты не способ-
ны учесть комплексный характер уникальных для 
Гаити коренных проблем кризиса. Одной из них, 
по нашему твердому убеждению, является как раз 
многолетнее внешнее вмешательство и навязыва-
ние демократизаторских моделей, не учитывающих 
страновую специфику. Такой грубый подход, срав-
нимый с поведением «слона в посудной лавке», стал 
первопричиной бессчетных кризисов по всему миру. 
Какое-либо международное содействие, включая 
оказываемое по линии Организации Объединен-
ных Наций, должно носить ответственный характер 
и отталкиваться от широкого общенационального 
обсуждения. 

Со своей стороны, мы продолжим усилия по до-
стижению таких результатов работы Совета и мис-
сии Организации Объединенных Наций, в центре 
которых находился бы процесс урегулирования, воз-
главляемый гаитянами и принадлежащий исключи-
тельно им. 

Председатель (говорит по-английски): Сейчас я 
сделаю заявление в своем качестве представителя 
Албании. 

Я присоединяюсь к другим ораторам и благо-
дарю Специального представителя Генерального се-
кретаря Ла Лим за ее сегодняшнее содержательное 
сообщение, и я хотела бы выразить нашу особую 
признательность г-ну Дескарду за откровенный рас-
сказ о ситуации в его родной стране и за представ-
ление некоторых четких рекомендаций о наиболее 
эффективных способах оказания поддержки народу 
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Гаити в его борьбе за мир, стабильность и развитие. 
Я приветствую министра иностранных дел Гаити 
Его Превосходительства г-на Жана Виктора Женё 
и посла Доминиканской Республики, присутствую-
щих на сегодняшнем заседании. 

Все сообщения Организации Объединенных 
Наций и средств массовой информации подтверж-
дают, что ситуация в области безопасности в Гаити 
стремительно ухудшается. Банды контролируют 
бόльшую часть территории страны. Мы особенно 
обеспокоены увеличением числа случаев сексуаль-
ного насилия и вербовкой несовершеннолетних в 
вооруженные банды. Некоторые говорят о «черной 
дыре» в Карибском бассейне. В столь отчаянной си-
туации трудно определить приоритеты, потому что 
нужно все и все приобретает первоочередное зна-
чение. Важно восстановить безопасность и вместо 
разгула бандитизма установить верховенство права. 
Гаити и его народ не могут и дальше жить по «закону 
улиц». 

Гаитянская национальная полиция должна быть 
профессиональной. Ее необходимо укреплять, ока-
зывать ей помощь и обучать, чтобы справиться с на-
силием и дать отпор организованной преступности. 
Необходимо принять срочные меры для обеспече-
ния правопорядка и совершенствования судебных 
институтов. Правительство Гаити несет ответствен-
ность за защиту своего населения, но, как показыва-
ет реальность, оно не может сделать это в одиночку. 
Международное сообщество должно быть готово 
откликнуться на призывы народа Гаити и сделать 
больше для поддержки органов безопасности там, 
где это необходимо. В этой связи мы приветствуем 
создание в сотрудничестве с Программой развития 
Организации Объединенных Наций фонда пакет-
ного финансирования с участием многих доноров 
для оказания поддержки Гаитянской национальной 
полиции, с тем чтобы она могла стать более ответ-
ственным, профессиональным и подотчетным пра-
воохранительным органом, а также создание новых 
объединенных подразделений страновой группы 
и Объединенного представительства Организации 
Объединенных Наций в Гаити (ОПООНГ). Реко-
мендации миссии по оценке, касающиеся укрепле-
ния мандата и деятельности ОПООНГ в отношении 
секторов правосудия и охраны правопорядка, будут 
весьма полезны при реорганизации мандата, и мы 
благодарим Организацию Объединенных Наций и 
независимого эксперта за их работу в этой связи. 

Мы приветствуем совместные усилия ОПООНГ, 
Управления Организации Объединенных Наций 
по наркотикам и преступности и других между-
народных партнеров, предпринимаемые в сотруд-
ничестве с национальными властями, по борьбе с 
коррупцией и незаконными финансовыми потока-
ми, которые используются бандами для их незакон-
ной деятельности и подрывают государственную 
власть. Мы считаем, что мандат ОПООНГ должен 
учитывать потребности правительства в преодоле-
нии этих проблем, обеспечивая при этом надлежа-
щий мониторинг ситуации на местах, в том числе 
положения в области прав человека. В связи с ро-
стом числа нарушений прав человека и злоупотре-
блений, включая сексуальное насилие, необходимо 
усилить мандат ОПООНГ в области прав человека 
и службы по правам человека. Мы рассчитываем на 
взаимодействие со всеми членами Совета для раз-
работки на основе выводов доклада по итогам оцен-
ки эффективного мандата ОПООНГ, который будет 
соответствовать поставленным целям в условиях 
сложной ситуации в области безопасности и поли-
тической ситуации в Гаити. 

В заключение я хотела бы дать высокую оценку 
усилиям Специального представителя Генерально-
го секретаря, призванным направить все стороны 
по пути создания благоприятной политической об-
становки. Мы знаем, что это нелегко, но мы твердо 
убеждены, что устойчивое решение проблемы мира 
в Гаити может быть найдено только путем инклю-
зивного диалога между всеми политическими сила-
ми, частным сектором, гражданским обществом и 
представителями женщин и молодежи, что позво-
лит создать условия для проведения свободных и 
демократических выборов в кратчайшие возмож-
ные сроки, с тем чтобы восстановить правопорядок, 
установить законную власть и построить государ-
ство, которое будет служить всем гражданам. 

Сейчас я вновь приступаю к исполнению обя-
занностей Председателя Совета. 

Слово предоставляется министру иностранных 
дел Гаити Его Превосходительству г-ну Жану Вик-
тору Женё. 

Г-н Женё (Гаити) (говорит по-французски): 
Для меня особая честь принимать участие в этом 
заседании Совета Безопасности, созванном для 
рассмотрения восьмого периодического доклада 
Генерального секретаря (S/2022/481) об Объеди-
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ненном представительстве Организации Объеди-
ненных Наций в Гаити (ОПООНГ) в соответствии 
с резолюциями 2476 (2019) и 2600 (2021) Совета 
Безопасности. 

Прежде чем представить замечания Гаити, я 
хотел бы тепло поздравить Вас, г-жа Председатель, 
с вступлением Албании на пост Председателя Со-
вета в июне. Мы желаем Вам всяческих успехов 
в руководстве работой этого органа. Я хотел бы 
также приветствовать других членов Совета и по-
благодарить их за вклад в эту дискуссию, за вы-
раженную ими обеспокоенность и содержатель-
ные комментарии, которые свидетельствуют об их 
неизменной солидарности с Гаити и которые мы 
должным образом приняли к сведению. 

Благодарю Специального представителя Ге-
нерального секретаря г-жу Хелен Ла Лим за пред-
ставление доклада (S/2022/481), который мы с 
большим интересом изучили. Приветствую также 
присутствующего здесь сегодня Исполнительного 
директора организации «Добровольчество во имя 
развития Гаити» г-на Арну Дескарда и благода-
рю его за замечания, открывающие глаза на мно-
гие вещи. Приветствую также присутствующего 
здесь посла Доминиканской Республики, соседней 
с нами страны, с которой у нас добрые отношения. 

Доклад был опубликован на фоне дальнейше-
го ухудшения ситуации в плане безопасности в 
Гаити. Деятельность вооруженных банд создала 
широко распространенную обстановку отсутствия 
безопасности. Похищения людей с целью получе-
ния выкупа и жестокие убийства стали обычным 
делом, и жертвами становятся даже иностранные 
дипломаты, включая членов Организации Объеди-
ненных Наций. Столкновения между враждующи-
ми бандами привели к многочисленным жертвам 
среди населения, и тысячи людей были вынуждены 
бежать, спасаясь от насилия. 

Однако власти не сидят сложа руки. Располагая 
лишь весьма ограниченными ресурсами, они дела-
ют все возможное, чтобы нейтрализовать тех, кто 
стремится поддерживать хаос и препятствует нор-
мализации ситуации. 

Приветствуем тот факт, что в докладе Гене-
рального секретаря признаются усилия, предпри-
нимаемые Гаитянской национальной полицией для 
противодействия преступной деятельности банд. 

Благодаря ее усилиям был арестован ряд лиц, подо-
зреваемых в причастности к похищениям и убий-
ствам. Гаитянская национальная полиция, буду-
чи силой, на которую правительство полагается в 
борьбе с этими явлениями, не может действовать в 
одиночку в нынешних обстоятельствах, несмотря 
на мужество и решимость, которые она проявляла 
до сих пор, даже несмотря на свои ограниченные 
возможности. 

Правительство Республики Гаити решило пой-
ти на любые жертвы, чтобы высвободить ресурсы, 
необходимые для обеспечения Гаитянской нацио-
нальной полиции средствами, необходимыми ей 
для эффективного выполнения своих задач. Труд-
ности, с которыми сталкивается руководство Га-
ити при закупках бронированных автомобилей и 
смертоносного оружия, по-прежнему ставят Гаи-
тянскую национальную полицию в невыгодное по-
ложение по сравнению с бандами, которые могут 
приобретать такое оружие контрабандным путем. 

Учитывая эти обстоятельства, необходимо, 
чтобы Гаитянская национальная полиция уже в 
ближайшие дни, а не в ближайшие недели или ме-
сяцы, получила мощную поддержку со стороны 
наших партнеров по международному сообществу, 
чтобы мы смогли немедленно положить конец этой 
совершенно неприемлемой ситуации. 

Дружественные Гаити страны и организации 
должны определить наиболее подходящий способ 
оперативно оказывать нам значительную помощь, 
с тем чтобы предоставить нам достаточное количе-
ство оборудования и средств, а также провести об-
учение на местах и проверку сотрудников Гаитян-
ской национальной полиции. Это абсолютно необ-
ходимо, если мы хотим восстановить стабильную 
ситуацию в плане безопасности. 

Правительство искренне ценит помощь, предо-
ставляемую международным сообществом в целях 
содействия выполнению Гаитянской национальной 
полиции своих обязанностей по защите населения и 
оказанию ему услуг. Хотел бы особо отметить ини-
циативы Соединенных Штатов, Канады и Франции 
по проведению встреч с нашими международными 
партнерами для обсуждения многочисленных про-
блем, с которыми сталкивается Гаити, и мобилиза-
ции необходимой международной поддержки. 

22/25 22-38556 



22-38556 23/25 

16/06/2022 Вопрос о Гаити S/PV.9066 

 

  

  
    

      
     

     

    
   

 
    

    

 

 
     

 

 
    

 
 

     

   

   

 
 

     

 

  
 

      
      

     
      

    

 

     

 
      

     
 

     

     
 

 

 
    

     
 
 

 
 

 
 

   

 

Несколько государств — членов Организации 
Объединенных Наций пообещали оказать поддерж-
ку гаитянской полиции по двусторонним каналам, 
включая финансовую и материальную помощь, 
а также направить специальных полицейских 
советников. 

Принимаем к сведению создание Объединен-
ным представительством Организации Объеди-
ненных Наций в Гаити (ОПООНГ) фонда пакетного 
финансирования для поддержки Гаитянской наци-
ональной полиции в борьбе с бандитизмом и орга-
низованной преступностью. Сердечно благодарим 
наших международных партнеров за активное со-
трудничество и проявляемую солидарность. 

В этой связи приветствую недавний доклад 
Генерального секретаря о мандате ОПООНГ, в ко-
тором четко указываются пределы возможностей 
Гаитянской национальной полиции, а также отсут-
ствие у нее возможностей и опыта в плане коли-
чества экспертов и степени их специализации для 
решения проблемы беспрецедентного уровня пре-
ступности в стране. 

Мы не просим международное сообщество или 
иностранные силы заменить Гаитянскую нацио-
нальную полицию, то есть прийти и сделать нашу 
работу за нас. Правительство Гаити лишь хотело бы 
расширения полномочий и возможностей ОПООНГ 
для организации эффективной подготовки и под-
держки Гаитянской национальной полиции. 

Опыт присутствия Организации Объединен-
ных Наций в Гаити в последние десятилетия пока-
зал, что эффективность мер, направленных на за-
мещение местных сил для достижения удовлетво-
рительных целевых результатов, также ограничена. 
Однако невозможно отрицать и тот факт, что после 
вывода международных сил сотрудники местных 
структур не в состоянии работать столь же эффек-
тивно, поскольку они не прошли надлежащую под-
готовку и не имеют в своем распоряжении таких же 
средств. 

Безопасность — это общественное благо; это 
приоритет не только для нашего правительства, но 
и для гаитянского народа, который находится в от-
чаянном положении. Если мы хотим восстановить 
гаитянскую демократию, то необходимо как можно 
скорее изыскать остро требующиеся решения. Не-
возможно всерьез говорить о свободных, честных и 

демократических выборах в таких условиях, не го-
воря уже о восстановлении национальной экономи-
ки или инициативах по обеспечению устойчивого 
развития. 

Восстановление нормальной работы наших ин-
ститутов может быть достигнуто только путем со-
гласованных действий, призванных положить ко-
нец деятельности вооруженных банд, которые тер-
роризируют наш народ и препятствуют свободному 
перемещению людей и товаров. 

Помимо решения существующих проблем в 
плане безопасности, нам необходимо также по-
средством эффективных мер управления решить 
и другие краткосрочные и структурные проблемы, 
которые напрямую связаны с отсутствием безопас-
ности. Я говорю о неработающей судебной системе, 
незаконном обороте оружия, боеприпасов и нарко-
тиков, а также коррупции и контрабанде. 

Для действенности мер обеспечения безопасно-
сти необходим обмен информацией о лицах, при-
частных к этим заслуживающим осуждениям дея-
ниям, и согласованные действия. 

Сегодня в Гаити сложилась непростая ситуа-
ция, и наше решение не может сводиться исключи-
тельно к репрессивным мерам. Необходимо прини-
мать во внимание и другие параметры. Пресечение 
деятельности банд предполагает, что силы право-
порядка смогут сохранить контроль над освобож-
денными от бандитов районами, с тем чтобы госу-
дарство могло выполнять свои обязательства перед 
их населением, например, наладить предоставле-
ние основных услуг, открыть полицейские участки, 
заняться строительством дорог, организовать снаб-
жение водой и электричеством и возобновит уборку 
мусора, работу школ и медицинских учреждений и 
создать новые рабочие места. Только в этом случае 
мы сможем расселить граждан и остановить не-
легальную миграцию, которая является серьезной 
проблемой не только для нас, но и для всех стран 
региона. 

Кроме того, мы не должны упускать из виду 
тот факт, что поиск устойчивого решения проблем 
с безопасностью требует также содействия долго-
срочному социально-экономическому развитию Га-
ити. Существует тесная взаимосвязь между уров-
нем преступности и крайней нищетой в стране, 
даже если одно не следует напрямую из другого. 
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Председатель (говорит по-английски): Сейчас 
я предоставляю слово представителю Доминикан-
ской Республики. 

Г-н Бланко Конде (Доминиканская Республи-
ка) (говорит по-испански): Позвольте мне поблаго-
дарить Вас, г-жа Председатель, за созыв этого за-
седания для обмена мнениями по ситуации в Респу-
блике Гаити, что очень важно для моей страны и 
всего международного сообщества. 

В 2004 году международное сообщество отреа-
гировало на запрос гаитянского общества создани-
ем сил, способных обеспечить безопасность и мир в 
Гаити. Это принесло Миссии Организации Объеди-
ненных Наций по стабилизации в Гаити МООНСГ 
устойчивое признание и политическую легитим-
ность. К сожалению, спустя 18 лет ситуация резко 
ухудшилась из-за отсутствия институционального 
антикризисного механизма. Хотя одной из целей 
МООНСГ была реорганизации полиции, в докладе 
Генерального секретаря (S/2022/481) говорится, что 
этот вопрос до сих пор решен. 

Очевидно, что Гаитянской национальной по-
лиции не хватает возможностей для наведения по-
рядка и ликвидации многочисленных вооруженных 
бандформирований, терроризирующих население. 
В сложившихся обстоятельствах чрезвычайно вы-
сокий уровень уличного насилия привел к такой 
ситуации с безопасностью, которая требует немед-
ленного вмешательства. Вместе с тем одного толь-
ко плана постепенного совершенствования работы 
Гаитянской национальной полиции будет недо-
статочно, потому что стабилизационная работа не 
ограничивается борьбой с бандитизмом. 

Поэтому Доминиканская Республика счита-
ет, что усилия по стабилизации ситуации в Гаи-
ти должны быть направлены как на установление 
мира, так и на организацию политического диалога 
в целях выхода на заключение надежных догово-
ренностей о построении прочного мира. Организа-
ция Объединенных Наций обязана принять сроч-
ные меры для обеспечения мира и стабильности в 
Гаити и регионе и для этого разработать надежный 
план, незамедлительно оказать поддержку Гаитян-
ской национальной полиции и продлить мандат 
Объединенного представительства Организации 
Объединенных Наций в Гаити, чтобы устранить 
неопределенности в жизни гаитян, вызывающие 
большую озабоченность у их соседей, которые — в 

том числе несколько государств — членов Совета 
Безопасности — непосредственно ощущают на себе 
последствия такой сильной нестабильности. 

Напомню, что менее трех лет назад в этом са-
мом зале (см. S/PV.8559) наша страна предупрежда-
ла о негативных последствиях сокращения присут-
ствия Организации Объединенных Наций в Гаити. 
Результаты этого катастрофического решения мы 
видим сегодня. 

Вновь заявляем о том, помощь Гаити должна 
быть оказана без промедления. Мрачные макроэ-
кономические данные наглядно иллюстрируют си-
туацию. Согласно исследованиям Экономической 
комиссии для Латинской Америки и Карибского 
бассейна, 5,3 миллиона из 11 миллионов жителей 
страны хронически голодают. За последние четыре 
года эти цифры удвоились. Такой высокий уровень 
острого дефицита продовольствия в основном об-
условлен экономическим спадом, политической 
нестабильностью, низким уровнем производства, 
слабой устойчивостью к частым стихийным бед-
ствиям и плохой обстановкой в плане безопасности, 
вызванной действиями банд, которые в настоящее 
время в значительной степени контролируют ос-
новную инфраструктуру страны. 

Поскольку добиться стабильности в условиях 
голода и, тем более, пока граждане остаются без 
защиты, невозможно, немедленная нормализация 
ситуации — это единственный способ противо-
стоять насилию и хаосу, поскольку угроза мас-
совых кровавых расправ вполне реальна и может 
материализоваться уже сейчас в результате стол-
кновений между преступными группировками и 
возможных нападений неимущих слоев населения 
на имущество зажиточных в попытке добыть себе 
пропитание. 

Для нашей страны речь идет о проблеме наци-
ональной безопасности, учитывая обострившуюся 
ситуацию на нашей границе на фоне тяжелой обста-
новки на местах. Доминиканская Республика будет 
неустанно выражать свою озабоченность и свою 
готовность помочь соседней стране в урегулирова-
нии столь прискорбной ситуации. Однако, как зая-
вил президент Луис Абинадер Корона в ходе общих 
прений на семьдесят шестой сессии Генеральной 
Ассамблеи: 
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«Нам необходимо самым решительным обра-
зом, во всеуслышание заявить о том, что меж-
дународное сообщество не должно и не может 
бросать гаитянский народ на произвол судьбы в 
условиях, когда нынешний уровень отсутствия 
безопасности в стране ведет ее по пути само-
уничтожения» (A/76/PV.9, с. 3). 

Мы должны поддержать его во время глобаль-
ных кризисов и беспрецедентных бедствий. Мы не 
можем продолжать наблюдать со стороны за распа-
дом гаитянского общества. Мы не можем продол-
жать заседать, слушать доклады и избегать думать 
о том, что происходит на Гаити прямо сейчас. Мы 
обязаны принять незамедлительные меры. 

Международное сообщество в ответе за то, что-
бы его меры приносили ожидаемые результаты. 
Пришло время критически отнестись к себе, чтобы 
избежать повторения ошибок прошлого на Гаити. В 
условиях сегодняшнего хаоса мы не должны позво-
лять новым проблемам заслонить от нас старые, но 
до сих пор нерешенные. Гаитянский народ стремит-
ся жить в мире. Он заслуживает надежды на луч-

шее будущее, и Совет Безопасности располагает 
механизмами для направления совместных усилий 
международного сообщества, правительства Гаити 
и гаитянского народа на создание дорожной карты 
действий, ведущих к миру и устойчивому разви-
тию. Наша история полна свидетельств постоян-
ной поддержки гаитянского народа Доминиканской 
Республикой, и солидарность нашего народа по-
прежнему непоколебима. Вновь подтверждаем, что 
хотели бы видеть Гаити процветающей страной, 
которая сможет удовлетворить все потребности 
своих граждан, предоставить им возможности для 
развития и обеспечить им благополучную жизнь в 
собственной стране. 

Наконец, мы не должны забывать о том, что нет 
и никогда не будет доминиканского решения гаи-
тянской проблемы. 

Председатель (говорит по-английски): Объяв-
ляю заседание закрытым, чтобы Совет мог продол-
жить обсуждение этого вопроса в ходе закрытых 
консультаций. 

Заседание закрывается в 17 ч 00 мин. 
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